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Romeu Zema e Gil Pereira seguem 
em agenda no Norte de Minas

Câmara aprova 
projeto que altera regras 
de registro de defensivos
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Montes Claros, sexta-feira 11 de Fevereiro de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXIII | Nº 6663

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,98

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 29º
Min. : 20º

O Governo Federal, por meio do MDR, 
divulgou no resultado preliminar do segun-
do edital de seleção de projetos do Programa 
Águas Brasileiras, voltado à revitalização de ba-
cias hidrográficas. 

A Arquidiocese de Montes Claros realiza-
rá amanhã a abertura do Ano Pastoral 2022, 
evento realizado desde 2019 para iniciar ofi-
cialmente as atividades pastorais na Igreja 
dentro do território da arquidiocese. O evento 
acontece entre 7h30 e 13h, na Igreja Paroquial 
Menino Jesus de Praga.

A Superintendência Regional de Saúde de Montes Claros recebeu, na quarta-feira (9), a visita de seis vereadores da Câmara 
Municipal de Jaíba com o objetivo de ampliar as articulações com vistas ao incremento das atividades do hospital municipal 
daquela localidade. Trata-se de instituição criada há mais de 20 anos e que, atualmente, executa atendimentos ambulatoriais. 
Porém, os vereadores e o município tem o interesse de reativar o bloco cirúrgico para a realização de procedimentos de 
média complexidade. 

Ponte São 
Francisco-Pintópolis: 
sonho vira realidade 
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Águas Brasileiras aprova 
recomposição florestal e 
desenvolvimento 
sustentável do ribeirão 
pandeiros em Januária

Jaíba amplia articulação para o
fortalecimento do hospital municipal

DIVULGAÇÃO

Arquidiocese faz 
abertura do Ano Pastoral 
e despedida de dom 
João Justino

O prefeito Alex César 
confirmou o reajuste do 
piso salarial do magisté-
rio. A base de remunera-
ção dos professores de-
verá ir de R$ 2.886 para 
cerca de R$ 3.845 (40 
horas trabalhadas). 

Pirapora vai pagar integralmente o reajuste do 
piso nacional aos professores

REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

A Superintendência Regional de Saúde de Montes Claros con-
cluiu, ontem (10), nos municípios de Rio Pardo de Minas e Salinas 
os trabalhos da força tarefa de combate ao mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, febre chikungunya, zika vírus e da febre 
amarela.

SES-MG conclui força tarefa 
contra as arboviroses em 
Salinas e Rio Pardo de Minas

O deputado Gil Pereira (PSD) acompanha o governador Romeu Zema (NOVO), durante agenda 
por municípios norte-mineiros, nesta sexta-feira (11/02/22) em visita a Montes Claros, cidade-polo da 
região, após sua passagem, ontem, por Salinas e Rio Pardo de Minas, onde conduziu solenidade para 
entrega de Títulos de Regularização Fundiária Rural.

O deputado Gil Pereira durante discursos durante evento em Rio Pardo de Minas

POLÍTICA 11

POLÍTICA 11
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Quando foi promulgada, em 5 
de outubro de 1988, a Constituição 
Federal brasileira foi considerada 
uma das mais avançadas do mundo 
na questão dos direitos e garantias 
individuais. Entretanto, passados 
33 anos, constatamos que o país 
ainda não conseguiu cumprir um 
dos princípios fundamentais da 
República, elencado logo no início 
da Carta Magna: a redução das desi-
gualdades regionais e sociais.

É chocante o que nos mostram 
os indicadores. Apesar de estar 
entre as 12 maiores economias do 
mundo, o Brasil é o nono país mais 
desigual entre 164 nações, confor-
me o ranking World Development 
Indicators (em português, Indica-
dores de Desenvolvimento Social), 
publicado pelo Banco Mundial em 
2020.

Em um intervalo de 60 anos, en-
tre 1960 e 2020, o Brasil registrou 
aumento de 133,82% da concentra-
ção de renda em favor de 1% dos 
mais ricos da nação, segundo estu-
do elaborado pelo IBGE - Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística.

Em 1960, essa minoria de 1% 
detinha 12,10% da renda nacional. 
Em 2010, esse percentual havia 
subido para 17,20% e, em 2020, 
atingiu 28,30%. O fenômeno se re-
pete em outras faixas da população 
mais abastada. Os 5% mais ricos, 
que concentravam 27,70% da ren-
da nacional em 1960, acumulavam 
36,30% em 2010, acréscimo de 
30,3%. Na faixa dos 10% mais ricos, 
sua participação pulou de 39,70% 
em 1960 para 49,80% cinquenta 
anos depois. Aumento de 22,9%. 
Nos bolsos dos 20% mais ricos do 

País estavam 63,30% da renda na-
cional em 2010, ante 54,40% em 
1960. Entre eles, a concentração 
de renda aumentou 13,2% desde 
então.

Se analisarmos a evolução das 
classes sociais no Brasil em período 
mais recente, de 2008 a 2020, fica 
evidente o significativo empobreci-
mento da maior parte da população 
nacional. Em 2008, as Classes “A” e 
“B” somavam 11,6% da população. 
Em 2020 alcançavam 15,3% da po-
pulação. Já a Classe “C”, compos-
ta por 48,9% dos brasileiros em 
2008, não somava nem 40% em 
2020. E a soma das classes “D” e 
“E” passou de 39,6% em 2008 para 
44,9% da população em 2020. Ou 
seja: a Classe “C” perdeu para as 
classes “D” e “E” cerca de 31,9 mi-
lhões de pessoas. Os ricos estão 

cada vez mais ricos, a classe média 
vem sendo reduzida e empobreci-
da, e os pobres estão se tornando 
miseráveis.

Reportagem da BBC News Bra-
sil, veiculada em 13 de dezembro 
de 2021, mostrou que 70% da po-
pulação brasileira adulta ganharam 
em média, em 2019, menos de R$ 
2.000,00/mês, o que equivale a cer-
ca de 2 salários mínimos da época. 
Os dados também comprovam que 
90% da população de brasileiros 
adultos ganharam, em 2019, me-
nos de R$ 3.500,00/mês. Por ou-
tro lado, quem se insere entre o 
1% da população brasileira mais 
rica, teve renda média mensal de 
R$ 28.659,00, o correspondente 
a 28,5 salários mínimos da época 
(2019), muito mais que a renda 
mensal de 99% da população.

No vale tudo para atrair o eleitor, o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, não esconde a preocupação em relação a chamada PEC Ka-
mikaze, numa referência aos pilotos japoneses suicidas da Segunda 
Guerra Mundial. Isso porque, se aprovada, a PEC vai provocar um im-
pacto de R$ 100 bilhões nos cofres da União. A proposta, que permite 
uma ampla redução de impostos sobre os combustíveis e que a União 
repasse até R$ 5 bilhões a estados e municípios, para projetos de mo-
bilidade urbana que beneficiem idosos, foi apresentada pelo senador 
Carlos Fávaro (PSD-MT), e assinada pelo senador Flávio Bolsonaro 
(foto). Para Paulo Guedes, a proposta é “uma bomba fiscal”.

FOGO AMIGO

A ala do PSDB contrária a candidatura de João Doria à presidência 
da República tenta desestabilizá-lo, como no encontro que aconte-
ceu na casa do ex-ministro Pimenta da Veiga, em Brasília. O grupo, 
no entanto, é considerado ligado ao presidente Jair Bolsonaro e tem 
votado a favor dos projetos do governo, mesmo os que são contrá-
rios a orientação do partido. O mesmo grupo, que teria como líder o 
deputado Aécio Neves, também trabalhou para evitar a indicação de 
Doria nas prévias do partido, mas saiu derrotado. Doria considerou o 
encontro como um “jantar de derrotados”. O PSDB nacional preten-
de apresentar o nome de Doria como pré-candidato do partido, nas 
inserções partidárias que serão iniciadas em março.

UNIãO BRASIl AGORA É UMA REAlIDADE

O União Brasil, criado pela fusão do DEM e PSl, agora se torna 
realidade com a sua homologação pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). O partido já chega ao Congresso pondo “banca”: além de mi-
lionário – ele terá a maior fatia do Fundo Eleitoral, cerca de R$ 1 
bilhão – o União Brasil passa a ocupar sete cadeiras no Senado e 81 
na Câmara dos Deputados, tornando-se assim o maior partido da Câ-
mara. E é mirando na Câmara que ele vai testar seu poder de fogo: a 
primeira meta será “minar” a reeleição de Arthur lira (foto), PP-Al. O 
partido, no entanto, sofrerá baixa com pelo menos 20 a 30 deputados 
devem deixar a legenda para ir para o Pl, que abriga o presidente Jair 
Bolsonaro

MANIFESTAçõES NAZISTAS PREOCUPAM

Vários ministros do Supremo Tribunal Federal têm demonstrado 
preocupação com as manifestações nazistas feitas por brasileiros nas 
redes sociais. O ministro Gilmar Mendes alerta que “qualquer apolo-
gia ao nazismo é criminosa, execrável e obscena. O discurso do ódio 
contraria os valores fundantes da democracia constitucional brasilei-
ra. Minha solidariedade à comunidade judaica”. O senador mineiro 
Carlos Viana (MDB), tem levantado a sua voz e afirmado que “não 
podemos admitir que as pessoas invoquem o direito de pregar o ódio. 
Isso não é liberdade de expressão

PT SE AlINhA COM ANTIGOS AlIADOS EM MINAS

PT, PSB, PCdoB e PV estão se alinhando para formar uma Federa-
ção em Minas Gerais. O problema é que nenhuma das legendas tem 
um nome para a disputa e aguardam uma possível aliança com o PSD 
para defender o nome do prefeito Alexandre Kalil. O problema é que 
o PSD terá candidato à presidência da República, assim como o PT e 
a ideia de um palanque duplo não parece agradar ao presidente do 
PSD, Gilberto Kassab. Por enquanto, o grupo tem definido apenas 
pelo nome do deputado federal Reginaldo lopes para a disputa ao 
Senado. 

OS PARTIDOS POlíTICOS E SUAS TRAQUINAGENS

Pelo menos 31 dos 33 partidos registrados no TSE têm algum tipo 
de dívida com a União, segundo levantamento de André Shalders. São 
R$ 84 milhões em multas da Justiça Eleitoral, pagamentos atrasados 
para a Previdência e impostos não recolhidos, entre outras pendên-
cias. Isso, no entanto, não impede que as legendas continuem a rece-
ber recursos públicos do Fundo Partidário (por volta de R$ 1 bilhão) 
e do Fundão Eleitoral, previsto em R$ 4,9 bilhões. O mais endividado 
é o PT, seguido pelo DEM.

Networking para tímidos? 
7 dicas para vencer 

Planejamento para 2022: além do 
profissional, precisamos cuidar do pessoal

MARA LEME MARTINS
Phd E VP BNI BRASIL - BuSINESS 

NETwORk INTERNATIONAL

ANdREIA VITTORELLI
dIRETORA OPERACIONAL E 

FINANCEIRA dA BIuP EduCAçãO

Eu sei e você sabe – “Para quem 
não sabe para onde vai, qualquer 
caminho serve.” Esta frase de lewis 
Carroll, o autor do clássico – “Alice 
no País das Maravilhas”, nos traz 
uma grande lição sobre a impor-
tância de um planejamento pessoal 
eficiente. De fato ninguém deseja 
viver caminhando em círculos, mui-
to menos se esforçar tanto e não ser 
recompensado por sua dedicação. 
Contudo, quando a energia empre-
gada não tem um direcionamento 
correto e um foco específico é sem-
pre isso que vai acontecer.

O planejamento de vida pessoal 
funciona como um guia que indica 
aonde você quer chegar. Ele reúne 
sonhos, metas, objetivos e etapas, 
servindo como direcionamento 
para seu crescimento e trazendo 

incentivo e motivação para todas as 
áreas da vida — especialmente no 
âmbito profissional. Muitas pessoas 
o enxergam como um ditador de 
regra e não fazem seu planejamen-
to pessoal com medo de perderem 
sua liberdade, mas isso não é verda-
de. Você perder, de fato, sua liber-
dade quando não se planeja e vive 
refém das ocasiões.

Quando apenas deixamos que 
as coisas aconteçam, sem planejar, 
corremos o risco iminente de tomar-
mos decisões ruins e que, muitas ve-
zes, podem nos prejudicar. Por isso, 
se você deseja fazer uma viagem que 
requer maior investimento financei-
ro, organizar sua festa de casamen-
to, formatura, mudar de emprego 
ou mesmo emagrecer alguns quilos, 
também deve seguir a mesma linha. 

Ou seja, ser sempre bastante exato 
ao definir os seus alvos e as estraté-
gias que usará para alcançá-los.

Um planejamento torna qual-
quer tarefa mais produtiva. Quando 
o assunto é traçar diretrizes que im-
pactarão em seu padrão e estilo de 
vida, o esforço é recompensado com 
o alcance mais rápido e certeiro do 
ideal financeiro almejado. Para ela-
borar o planejamento pessoal será 
preciso trilhar uma jornada de au-
toconhecimento, que trará diversos 
benefícios. Isso porque serão neces-
sários novos aprendizados, reflexões 
e um constante aperfeiçoamento.

Comece agora, com o que você 
tem e de onde você está. Invista o 
tempo que for necessário na busca 
de seu propósito e aloque todas as 
suas forças em torná-lo algo real. 

Aproveite este momento para fazer 
uma jornada de autoconhecimento, 
você pode se surpreender positiva-
mente.

Não se esqueça que sentir-se 
realizado é o ideal da maioria das 
pessoas, mas o conceito de realiza-
ção é individual — por isso mesmo a 
responsabilidade em fazer algo para 
alcançar essa meta é única.

Reúna suas forças, acredite em 
sua força interior, mentalize suas 
realizações acontecendo, sinta esta 
energia e sensação boa percorren-
do todo o seu corpo e caminhe na 
direção do seu sucesso. Tenho cer-
teza de que ao planejar suas ações e 
colocá-las em prática, a cada passo, 
estará cada vez mais confiante, em-
poderado e próximo de alcançar 
seus resultados extraordinários.

No mundo corporativo atual, fa-
zer networking é a melhor forma de 
gerar novos negócios, porém, para 
muitas pessoas, se relacionar pode ser 
uma dificuldade. Segundo a Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílio, 
70% dos jovens têm dificuldade de en-
contrar um emprego, não por falta de 
oportunidades, mas sim por timidez. 

Uma das formas que podem ajudar 
a driblar a timidez é o networking - 
que tem como objetivo criar relaciona-
mentos com outras pessoas em um ní-
vel emocional para ajudar a construir 
um negócio. Dessa forma, é preciso 
conhecer e interagir com pessoas que 
podem fazer parte da sua rede de ne-
gócios ou mesmo amizade. 

No entanto, o networker tímido 
muitas vezes pode se sentir ansioso ao 
entrar em contato com outras pessoas 
e clientes potenciais. Sentir-se à von-
tade para se apresentar a estranhos é 
um dos maiores obstáculos para um 
networking de sucesso. 

É muito comum as pessoas se sen-
tirem um pouco assustadas em um 
evento de networking. Mas é possível 
reverter esse cenário. Abaixo, listo sete 
dicas que você pode fazer para reduzir 

sua ansiedade. Confira:

1. Procure por grupos de Ne-
tworking: é possível fazer parte de 
grupos online ou presenciais em uma 
região. Além de possibilitar conhecer 
novas pessoas, todos estão abertos 
para conversar e melhorar suas habi-
lidades. Nessas reuniões, também é 
possível treinar a desenvoltura, com-
portamento, abordagens. 

2. Saia da zona de conforto e con-
verse com novas pessoas: quando se 
trata de networking, é importante falar 
com as pessoas e pensar em maneiras 
criativas de construir o seu negócio. 
Dedique tempo aos relacionamentos 
que você já tem. Estenda a mão e per-
gunte se as pessoas estão bem, se há 
algo que você pode fazer para ajudá-las. 

3. Nunca é tarde para começar:  a 
correria do dia a dia nos faz pensar que 
nunca há tempo para fazer networkin-
gs, mas na realidade sempre há. Não é 
tarde demais para começar a construir 
sua rede agora, uma pessoa de cada 
vez. Além de participar dessas reuniões, 
você pode se propor a convidar um 

membro para tomar um café uma vez 
por mês e começar aos poucos a am-
pliar sua rede.

4. Seja agradável: desenvolver a 
simpatia ajuda a abrir portas no ne-
tworking. Estar aberto para conversar 
ou expressar essa vontade ajuda mui-
to no primeiro contato e a quebrar o 
gelo. Uma ótima oportunidade para 
desenvolver esse ponto é participar de 
alguns grupos ou reuniões de empre-
endedores. 

5. Ouça o que os outros dizem: sa-
ber ouvir e compartilhar é fundamental 
para vencer a timidez. O ambiente do 
BNI é norteado pelo compartilhamento 
de recursos. Esses podem ser de ordem 
material ou imaterial, como talentos, ha-
bilidades, conhecimentos, informações, 
contatos, saberes, experiências e tantas 
outras riquezas que todos temos. Cola-
borar é um movimento natural do ser 
humano, que tem prazer em se colocar 
à serviço do todo, ao contrário do que 
fomos levados a acreditar. 

6 - leve em consideração o “efeito 
borboleta”: quando falamos em efeito 

borboleta, é algo simples e fácil de se 
entender. Você não sabe quem as pes-
soas conhecem, então apenas entre em 
contato com alguém para construir um 
relacionamento. É preciso ter um ponto 
de partida para conhecer as pessoas. Co-
nhecendo alguém em uma reunião ou 
evento, ela pode te indicar para outras 
pessoas e, dessa forma, você vai cons-
truir relacionamentos sem saber onde 
esse efeito borboleta pode te levar, mas 
mudando a vida dos seus negócios. 

7. lei da Reciprocidade: é importante 
ter a visão de que a confiança colabora-
tiva é a moeda mais valiosa nos negó-
cios - nos relacionamentos e na vida. 
O marketing de referência e indicações 
nunca foram tão importantes quanto 
nos dias de hoje, em que as empresas 
precisam conquistar novos clientes, pre-
sencialmente ou remotamente, para não 
colocar em risco a sua operação. 

Os empreendedores, sendo tímidos 
ou não, precisam aprender os benefícios 
da filosofia “Givers Gain”, ou seja, “Se eu 
lhe ajudar indicando negócios, você vai 
se interessar em me ajudar também”. “É 
a lei da Reciprocidade em ação no mun-
do dos negócios.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Redução das desigualdades sociais, 
desafio inadiável (Parte 1)

A importância do compliance para as 
empresas combaterem seus riscos 
cibernéticos (Parte 1)

SAMuEL hANAN
EngEnhEiRo com EspEcialização nas áREas dE macRoEconomia, 

AdMINISTRAçãO dE EMPRESAS E FINANçAS

MONICA BRESSAN
EspEcialista Em govERnança coRpoRativa, compliancE

ProPosta kamikaze
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As companhias carregam dados 
valiosos internos e de terceiros, que 
incluem informações das suas opera-
ções, de seus colaboradores, fornece-
dores e de clientes, ficando cada vez 
mais expostas a riscos cibernéticos. 
Qualquer deslize pode impactar sua 
operação, seu resultado financeiro e, 
sobretudo, sua reputação.

Sendo, então, a informação um 
ativo tão importante dentro das em-
presas, ela precisa ser protegida.

E o vazamento ou o mau uso de 

dados não compromete apenas as 
grandes empresas, mas as pequenas 
e médias, inclusive, as familiares, que 
podem ter prejuízos muito maiores e 
comprometer a continuidade do pró-
prio negócio.

Acontece que esses dados estão 
cada dia mais expostos a problemas 
de vazamento ou roubo devido aos 
avanços da tecnologia. Muitas vezes 
a maneira como eles são armazena-
dos permitem brechas a hackers, 
além do mau uso de dispositivos 

como tablets, celulares e notebooks 
e das próprias redes sociais, que 
tornam os sistemas vulneráveis a 
ataques. Além disso, o trabalho re-
moto (fora da empresa) também é 
um fator de risco, pois abre muitas 
portas de acesso a informações im-
portantes.

Outros problemas que podem 
ser enfrentados pelas empresas es-
tão relacionados ao acesso não au-
torizado de funcionários aos dados 
ou a falta de firewall eficiente, per-

mitindo a ocorrência de ransomwa-
re (sequestro de dados com objeti-
vo de negociar resgates por meio de 
criptomoedas). As empresas estão 
sujeitas também à ocorrência rela-
cionadas ao armazenamento das in-
formações, como, por exemplo, se 
o banco de dados não tiver um bom 
espelhamento e backup, a empresa 
poderá ter problemas de perda de 
dados e comprometer um cliente 
ou funcionário, além dos dados do 
próprio negócio.
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Projeto que acaba com ‘saidões’ vira 
prioridade para o governo Bolsonaro

Câmara pede permanência de projeto 
educacional e serviços de infraestrutura

Comissão aprova assistência 
odontológica obrigatória em abrigos 
e instituições de longa permanência

Luiz Fux e a linha sucessória

Agente cultiva abelha?

Pois então seu menino... o 
meu amiguinho malinha que 
ainda atende pelo nominho de 
Cotoquinho estava espumando 
e ficando roxinho depois que 
estava assistindo a reunião da 
Câmara Municipal e viu um dos 
senhores edis dizer que tem gen-
te cultivando de forma irregular 
abelhas... uai sô... mas será que 
se cultiva abelha ou se cria? Eu 
agora fiquei por demais confu-
so e estou ficando com os meus 
lábios roxo de curiosidade para 
saber... mas eu acho que ele 
queria dizer que as abelhas são 
criadas e que o mel era de cer-
ta forma cultivada... sei lá... será 
que ajudei com meu raciocínio? 
Mas de certo... não se cultiva as 
bichinhas (falo das abelhinhas, 
viu malinha?)

Fata médico nos 
xilindrós?

Oh nos xilindrós das Minas 
Gerais... Oh falta de assunto.. oh 
falta de um dó Falta que coisa 
mais absurda minha gente... um 
jornal de circulação nacional co-
locou em destaque uma matéria 
onde acusa que está faltando mé-
dico, jornalismo sério e compro-
metido com o povo... E por um 
acaso tem médico para o traba-
lhador honesto? Tem? Não tem... 
e porque esse tipo de jornalista 
não denuncia? Simples ué... por-
que os bandidos são tutelados 
por quem não tem muito o que 
fazer... os famigerados Direitos 
humanos e o pessoal da Nação 
PTlândia. Se esses fossem real-
mente pessoas cristãs... preocu-
pam com o homem de bem, não 
bandidos. Nojentos.

Agora eu vi a coisa feder 
para povo

Qual é o problema mais grave 
que sociedade vive hoje? Não é 
inflação... não é carestia (ainda 
não...caminhamos para isso) 
não é falta de moradia... é a falta 
de segurança e pior... conviver 
com a impunidade e descaso das 
autoridades... Se a situação era 
ruim... agora ficou pior...muito 
pior com a interdição do xilin-
dró que dizem que está super-
lotado... Gostaria muito que os 
responsáveis pelo xilindró tives-
sem a mesma preocupação com 
o cidadão de bem... As pastorais 
são na verdade babas dos bandi-
dos e os querem tratado a pão de 
ló e são os dodói e enquanto isso 
o cidadão de bem que se dane... 
A superlotação das houses é pior 
né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
moçadinha sangue bom... nes-
se momento estou deixando as 
coisas sérias de lado para me 
dedicar exclusivamente ao meu 
besteirol de cada dia... pois rir 
é melhor do que ouvir discurso 
daquela tia velha e gagá... né? - 
um dia um hominho baiano es-
tava deitado na rede e sua mãe 
descascando verduras... aí ele 
sapecou- mãinha... oh mãinha... 
ela então sapecou - O que é meu 
rei... diga logo o que tu queres... 
Ele na maior preguiça tornou a 
sapecar.. mãinha... aqui tem re-
médio para quando uma tartaru-
ga morder agente, tem mãinha? 
E sua mãinha sapecou - Tem não 
meu rei... por que a tartaruga 
te mordeu? Inda não mãinha... 
mas ela esta vindo na minha di-
reção... arre égua... que sujeiti-
nho mais preguiçoso... tá doido 
menina.

Estamos à beira de uma 
guerra civil

Minha gente mais que biita... 

todos nós brazuquinhas estamos 
vivendo os momentos mais difí-
ceis politicamente falando e eu e 
Cotoquinho que vivemos no tem-
po da ditadura e foi tempos ruins 
de verdade... mas hoje está sendo 
muito pior... temos três poderes 
constitucionais... mas na prática só 
um está no comando... o Judiciário 
e o legislativo totalmente omisso e 
isso não funciona e o STF está es-
ticando a corda e ela vai quebrar e 
no momento que isso acontecer as 
consequências para eles serão de-
sastrosas e isso juntamente com a 
Globo que é a responsável por ten-
tar desestabilizar o atual regime que 
era democrático, hoje não sabemos 
e é preocupante sim.

Se sabem onde moro deixa eu 
dormir

há...há... há... du vi de o dó que 
tu entendestes alguma coisa? Enten-
deu nadica de nada... Mas eu estou 
aqui não para ficar te explicando 
nada... afinal se eu puder eu vou 
mesmo é complicar e não expli-
car... Mas tá legal eu vou te falar... 
Na reunião na house do Povo que 
é conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal, o combativo edil 
conhecido em Aparecida do Mundo 
Novo e na Túrquia como Rodrigo 
Cadeirante estava deitando falação 
contra os empresários do setor das 
lotações que ele disse que são deso-
nestos... disse isso na tribuna e disse 
que ouviu ameaça..” sei onde tu mo-
ras..” ah é? Então deixa eu dormir....
coragem.

Edil... essa coca que é fanta

Eita que agora tem um bafôm da 
hora por aí... e trata de um nobre 
edil que foi apanhado pela mulher 
saindo com outro amor... ela o man-
dou para fora da sua house... mas na 
hora da briga eis que o novo amor 
liga... e não era mulher... na verdade 
a coca é fanta... só que totalmente 
enrustido... e no cofre dele pensava 
se que tinha muita merrequinha... 
mas não... tinha um chicotinho... 
roupita de baixo... cinta leve e ou-
tras cositas mais... o escândalo foi 
geral e agora como é que ele vai 
explicar aquela postura de machão 
e garanhão? Não vai né... Ah antes 
que tu comeces a pensar de quem 
se trata... não é de nossa Princesinha 
do Norte não...é pertinho daqui.

Dê um troco no câncer

Pois então minha gente mais que 
biita... os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas vivem passando o maior 
perrengue com uma saúde doente 
e sem perspectiva de melhoria.. em 
nossa Princesinha do Norte a coisa 
anda mais feia do que mãe de saram-
po... tá ruim demais... o Ministério 
Público está devendo uma ação em 
favor do povo... que continua sem 
remédios... E tem uma campanha 
para que tu da um troco ao câncer... 
faça isso.. é só uma moedinha que 
tu doa e ajuda muitas vidas que 
sofrem com essa doença maldita... 
Existem algumas farmácias que tem 
uma placa... ao comprar um pro-
duto deixe uma moeda... ela aju-
dará seu próximo e não fará falta 
a ti né?

Montei no Porco

Pois então minha gente mais 
que biita... eu agora preciso ir 
embora e é exatamente isso que 
farei... vou picar a mula... deitar o 
cabelo...cair no capinado...e capar 
o gato.. enfim vou embora e por 
favor lembrem: “Deus dá graça ao 
humilde.. mas abate o soberbo.” 
Bíblia Sagrada...para pensar mes-
mo

O Fuso de hoje é – Os empre-
sários do setor de supermercado 
que estão majorando os preços 
dos produtos quase diariamente e 
falta ser fiscalizado pelo Procon.. 
Xô Coisa ruim... Fora

O Xonado (a) do dia é – Nos-
so super editor que é gente da 
melhor qualidade e competência 
sobra... Um jornal campeão de 
venda e credibilidade começa com 
um grande editor e nós do Gazeta 
temos o super Vinícios... sucesso 
nobre guerreiro...Fui

Última

O presidente do Supremo Tribu-
nal Federal, ministro luiz Fux, pode 
se tornar, com as eleições deste ano, o 
primeiro na linha sucessória para as-
sumir a presidência da República. Isso 
pode acontecer em caso do impedi-
mento do presidente Jair Bolsonaro, 
e se o vice-presidente da República, 

hamilton Mourão, se candidatar a 
uma vaga no Senado pelo Rio Grande 
do Sul, como ele quer. A lei determina 
que ele poderá se candidatar a outro 
cargo, sem perder o mandato, desde 
que não tenha sucedido ou substitu-
ído o presidente nos seis meses an-
teriores ao pleito. No impedimento 

do vice-presidente serão chamados 
ao exercício da presidência sucessi-
vamente o presidente da Câmara dos 
Deputados, o presidente do Senado 
Federal e o presidente do Supremo 
Tribunal Federal. Só que o presidente 
da Câmara, Arthur lira, deverá tentar 
a reeleição, e o presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco, poderá se candida-
tar à presidência da República. Os 
dois, portanto, não podem assumir 
a presidência, no impedimento de 
Bolsonaro. Então, para luz Fux, o 
último da linha sucessória que não 
será candidato a nenhum cargo nes-
tas eleições.

Os Vereadores de Montes Claros 
aprovaram, durante sessão ordinária 
desta terça-feira (8), dois projetos 
de resolução e 12 requerimentos. 
Dentre os requerimentos quatro an-
teprojetos de lei, três que buscam 
benefícios salariais para os agentes 
de combate a endemias e agentes co-
munitários de saúde e um que ajuda 
a classe artística, prejudicada com o 
novo decreto de enfrentamento da 
Covid que proíbe apresentações. 

De autoria do vereador Odair 
Ferreira foi aprovado pela Casa, ho-
menagem ao Padre Pedro henrique 
Nunes com a entrega do título de 
Cidadão honorário.

Outra homenagem aprovada 
pelos vereadores foi proposta pelo 
Vereador Wilton Dias, concedendo 
título de Cidadão Benemérito de 
Montes Claros ao juiz de direito Ri-

chardson Xavier Brant. Audiência 
Pública proposta pelo presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues e 
aprovada por unanimidade a reali-
zação, na tarde desta terça-feira (8), 
na Câmara, audiência Pública para 
apresentação do Projeto de Constru-
ção da Estrada de Ferro Minas-Espí-
rito Santo (EFMES), que soma a EF 
030 – Estrada de Ferro Juscelino 
Kubitschek, a ser executado pela Pe-
trocity Ferrovias. 

A ferrovia passará por Montes 
Claros e por municípios vizinhos, se 
configurando como um empreendi-
mento de grande relevância para ala-
vancar o desenvolvimento da região 
e doestado de Minas Gerais. Outra 
audiência pública aprovada pelos 
vereadores foi proposta pela parla-
mentar professora Iara Pimentel. O 
evento será no plenário da Câmara 

no próximo dia 16, com início às 8h. 
O tema em debate será “Investir em 
educação é valorizar a carreira dos 
servidores”. 

INFRAESTRUTURA

A Vereadora Graça da Casa do 
Motor (PSl) falou sobre os bene-
fícios da chuva para a cidade, mas 
lembrou de pontos que ficaram pre-
judicados e precisam de maior aten-
ção, como a realização do serviço de 
drenagem no bairro Raul lourenço.

Para garantir mais segurança 
para os moradores e quem passa 
pelo bairro Camilo Prates, o verea-
dor Edmílson Bispo (PSD) solicitou 
a instalação de duas faixas elevadas 
na antiga avenida “E”, hoje avenida 
Maria José de Freitas.

Reinaldo Carrapicho (PRB) falou 

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
que está no seu quinto mandato 
e tem como meta procurar me-
lhores condições de vida para o 
homem do campo ou do menos 
favorecido. E agora festeja mais 
um benefício da Câmara dos De-
putados através da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa, que aprovou uma proposta 
que torna obrigatória a realização 
de exames odontológicos preven-
tivos em crianças e adolescentes 
submetidos a regime de acolhi-
mento institucional e exames 
anuais em idosos residentes em 
instituições de longa permanên-
cia.

De acordo com Marcos Nem, 
o texto aprovado é o substituti-
vo da Comissão de Seguridade 
Social e Família ao Projeto de lei 
3607/15/; parlamentar munici-
pal destacou que do colegiado, 
além de assegurar os direitos, 
define responsabilidades e pu-
nições dos gestores públicos e 
privados. O parlamentar disse 
ainda que a versão aprovada na 
Seguridade Social aprimorou o 
texto original ao estabelecer que 
os responsáveis pelas instituições 
de acolhimento ficam obrigados a 

providenciar tratamento aos ido-
sos sempre que houver sinais de 
problemas de saúde bucal: “Em 
atenção à vulnerabilidade da saú-
de da pessoa idosa, o substitutivo 

alterou o Estatuto do Idoso para 
determinar que o Sistema Único 
de Saúde (SUS) deverá, obrigato-
riamente, ofertar assistência anual 
de odontologia preventiva aos ci-

dadãos residentes em instituições 
de longa permanência, garantin-
do ainda cobertura àqueles que 
não tenham condições de deslo-
camento”, destaca o vereador.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

Mas segurança pública mere-
ceu atenção especial. Nesse que-
sito, o grande foco é na aprova-
ção do projeto que acaba de uma 
vez por todas com “saidões” de 
presos, que usam a benesse para 
fugir e nunca mais voltar, come-

ter novos crimes ou tripudiar das 
vítimas que estão “condenadas” a 
reviver nessas datas as agressões 
sofridas. A ideia é impedir que 
matadores dos pais saiam para 
comemorar o dia dos pais ou das 
mães, como no caso da bandida 

Suzane von Richthofen. O “sa-
ídão” beneficia preso de “bom 
comportamento”, como se isso 
não fosse uma obrigação de todos, 
principalmente de criminosos pre-
sos. Outras prioridades são tornar 
pedofilia crime hediondo e penas 

maiores para abuso sexual come-
tido por quem tem a confiança de 
menores. Para o líder do governo 
Ricardo Barros, esse e os demais 
projetos da lista têm um objetivo 
claro: “aperfeiçoar o funcionamen-
to do Estado”

da necessidade e pediu a pavimen-
tação asfáltica da rua Vicente Braga, 
localizada na Vila Atlântica, sentido 
bairro Nova Morada. Acesso ao novo 
prédio da prefeituras parlamentares 
Odair Ferreira (SD) e Wilton Dias 
(PTB) falaram dos riscos que corre 
quem passa pela avenida Governa-
dor Magalhães Pinto, bairro Jaraguá, 
acesso principal à nova sede da pre-
feitura. Odair Ferreira pediu a aber-
tura do canteiro central, com a devi-
da sinalização e Wilton Dias solicitou 
a implementação de medidas de in-
tervenção no trânsito na região, tais 
como: instalação de semáforo, faixa 
de pedestres e pontos de ônibus em 
ambos os lados da via. Ainda sobre o 
transporte coletivo, Stalin Cordeiro 
(PODE) cobrou maior fiscalização 
do serviço, verificando itens como 
cumprimento de horários, estado 
de conservação dos veículos, passa-
porte sanitário e superlotação em 
horários de pico. Isso, segundo o 
vereador, para conferir maior segu-
rança e dignidade à população que 
utiliza o serviço.

EDUCAçãO 

Daniel Dias (PC do B) falou sobre 
a necessidade do município manter 
o programa ‘Educamos’ e pediu o 
retorno do projeto ‘Reforço Escolar: 
Recuperação e Desenvolvimento de 
Aprendizagem’. Para ele uma forma 
importante de ajudar a superar as 
graves dificuldades do aprendizado 
impostas aos alunos durante a pan-
demia de Covid-19. (GA)
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Obras inacabadas e títulos de terras a 
agricultores são tema de reunião da ALMG

ALMG prorroga calamidade em Bocaiuva e 
Buenópolis

Projeto prevê inclusão de dados sobre 
dislexia e TDAH em censos populacionais

Senado analisa 12 das 45 propostas da 
agenda prioritária do Executivo

SARAH TORRES 

DIVULGAÇÃO 

ANTÔNIO AUGUSTO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT) denunciou o descaso com 
obras inacabadas em Nova Portei-
rinha (Norte de Minas). Segundo 
ele, permanece sem conclusão a 
construção de uma academia ao 
ar livre, uma unidade básica de 
saúde, um ginásio poliesportivo, 
uma policlínica e uma unidade 
da Farmácia de Minas. As obras 
teriam sido iniciadas há mais de 
dez anos.

Ele disse que vai cobrar pro-
vidências da Secretaria de Estado 
de Saúde e, se necessário, vai for-
malizar uma denúncia no Minis-
tério Público. “Não vamos deixar 
barato. O povo de Nova Porteiri-

nha precisa pelo menos do básico 
na saúde”, afirmou.

O parlamentar ainda disse que 
vai acompanhar a visita do go-
vernador Romeu Zema a Montes 
Claros (Norte de Minas) na pró-
xima sexta-feira (11) e vai pedir a 
instalação de um tomógrafo e de 
uma usina fotovoltaica no hospi-
tal Aroldo Tourinho, referência no 
atendimento pelo Sistema Único 
de Saúde no município.

TITUlAçãO DE TERRAS 
BENEFICIA AGRICUlTORES

Já o deputado Arlen Santiago 
(PTB) destacou a entrega de títu-

los de posse da terra a quase 500 
agricultores de Rio Pardo de Mi-
nas (Norte do Estado). Ele disse 
que apresentou essa demanda ao 
procurador-geral de Justiça, Jar-
bas Soares Júnior, que designou 
uma força-tarefa para providen-
ciar a regularização fundiária.

O parlamentar lembrou que, 
de posse da titulação das terras, 
os agricultores poderão obter fi-
nanciamento bancário para a safra 
agrícola, o que é importante espe-
cialmente após os prejuízos pro-
vocados pelas chuvas às lavouras. 
“Vamos conseguir voltar à norma-
lidade em Rio Pardo de Minas”, 
finalizou. (Portal ALMG)

GIRLENO ALENCAR

O Plenário da Assembleia le-
gislativa de Minas Gerais (AlMG) 
aprovou, na quarta-feira, a pror-
rogação de estado de calamidade 
pública em decorrência da pan-
demia de Covid-19 em 10 muni-
cípios do Estado, entre os quais 
Belo horizonte, Bocaiuva e Bue-
nopolis. A prorrogação é válida 
até 31 de março de 2022. O Pro-
jeto de Resolução (PRE) 163/2022 
foi aprovado em turno único e 
por unanimidade com rito de 
votação especial adotado em fun-
ção da crise sanitária. O rito foi 
definido pelo Colégio de líderes 
e tem base na Deliberação da 

Mesa 2.776/21, que confere prio-
ridade a matérias relacionadas à 
Covid-19 nas votação da Casa e 
permite a votação virtual. 

O PRE reconhece atos norma-
tivos dos prefeitos dos 10 municí-
pios com vistas à prorrogação da 
calamidade pública. A medida fle-
xibiliza o disposto na lei de Res-
ponsabilidade Fiscal. Dessa forma, 
enquanto perdurar a situação de 
calamidade, ficam suspensas a con-
tagem dos prazos e as disposições 
referentes a despesas com pessoal e 
à dívida consolidada. Além disso, os 
municípios ficam dispensados de 
atingir os resultados fiscais. 

Ao longo da pandemia, o reco-
nhecimento da calamidade tem via-

bilizado, aos municípios, alocarem 
volume de recursos para o combate 
à crise sanitária e social. Os mu-
nicípios contemplados no texto 
aprovado esta manhã são: Barão de 
Cocais, Belo horizonte, Buenópo-
lis, Conceição da Barra de Minas e 
Ouro Branco, Extrema, Itanhandu 
e Passa Quatro, Bocaiuva e Aragua-
ri. O parecer do deputado André 
Quintão (PT) ressalta que a per-
manência dos efeitos da pandemia 
torna necessário o reconhecimento 
da calamidade, mas que o avanço 
da vacinação permite que o prazo 
para tal prorrogação seja curto, fixa-
do até 31 de março. A matéria segue 
agora para a sanção do governador 
Romeu Zema (Novo).

O Projeto de lei 4459/21 tor-
na obrigatória a coleta de dados e 
informações sobre Transtorno do 
Déficit de Atenção/hiperativida-
de (TDAh) e dislexia nos censos 
demográficos. O texto tramita na 
Câmara dos Deputados.

Para a deputada Rejane Dias 
(PT-PI), autora da proposta, a me-
dida ajuda a subsidiar a formula-
ção de políticas públicas voltadas 
a pessoas com dislexia ou TDAh. 
Os dois transtornos têm como ca-
racterística principal a dificulda-

de de reconhecimento preciso ou 
fluente de palavras, decodificação 
e ortografia.

“É de extrema importância que 
haja informações estatísticas so-
bre a magnitude e os problemas 
enfrentados por esta parcela im-
portante da população, ressaltan-
do que tais transtornos causam 
prejuízo não apenas escolar, mas 
podem afetar toda a vida social da 
pessoa”, disse Dias.

O projeto altera a lei 7.853/89, 
que dispõe sobre o apoio e a in-

tegração social das pessoas com 
deficiência. A lei já prevê a inclu-
são nos censos populacionais de 
informações sobre o transtorno 
do espectro autista.

TRAMITAçãO | A proposta 
será analisada em caráter conclu-
sivo pelas comissões de Ciência 
e Tecnologia, Comunicação e In-
formática; Defesa dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência; e Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

O Senado analisa 12 propostas 
consideradas prioritárias neste ano 
pelo Poder Executivo. Uma portaria 
assinada nesta semana pelo ministro-
chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, 
enumera as 45 matérias legislativas 
que o Palácio do Planalto espera ver 
aprovadas em 2022. O documento foi 
publicado em edição extra do Diário 
Oficial da União na quarta-feira (9).

As proposições sob análise do 
Senado se dividem em seis gran-
des temas: econômico, custo Bra-
sil, ambiental, segurança e defesa, 
agricultura e infraestrutura. Na área 
econômica, destaque para a propos-
ta de emenda à Constituição (PEC 
110/2019) da reforma tributária. 
Apresentada pelo senador Davi Alco-
lumbre (DEM-AP), a matéria extingue 

tributos e cria o Imposto sobre Ope-
rações com Bens e Serviços (IBS). O 
texto aguarda a votação do relatório 
do senador Roberto Rocha (PSDB-
MA) na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

O Poder Executivo também defen-
de a aprovação do projeto de lei (Pl) 
591/2021, que permite a privatização 
dos Correios. A matéria tem parecer 
favorável do senador Marcio Bittar 
(PSl-AC) e está pronta para votação 
na Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE).

No tema custo Brasil, o Palácio 
do Planalto sugere a votação do 
projeto de lei complementar (PlP) 
11/2020, que muda a cobrança 
do Imposto sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) dos 
combustíveis. Aprovado pela Câ-

mara dos Deputados em 2021,o 
texto estabelece um valor fixo para 
o tributo, mesmo quando houver 
flutuação de preço ou mudança do 
câmbio. O senador Jean Paul Prates 
(PT-RN) foi designado relator de 
Plenário.

lICENCIAMENTO AMBIENTAl

Na pauta do meio ambiente, há 
dois projetos na agenda prioritária 
do governo Bolsonaro. Destaque 
para o Pl 3.729/2004, que flexibi-
liza as regras para o licenciamento 
ambiental. O texto dispensa 13 
atividades econômicas do controle 
prévio para a utilização de recursos 
naturais. Entre elas, obras nas áre-
as de saneamento básico, energia 
elétrica, agropecuária, silvicultura e 

pecuária extensiva.
A matéria foi aprovada pela Câ-

mara em maio do ano passado. No 
Senado, o projeto foi renumerado 
como Pl 2.159/2021, que aguarda 
parecer a ser oferecido em Plenário 
pela senadora Kátia Abreu (PP-TO).

ARMAS DE FOGO

Na área de segurança e defesa, 
o Palácio do Planalto recomenda 
mudanças nas regras de registro, 
cadastro e porte de armas de fogo 
(Pl 3.723/2019); fim do auxílio-re-
clusão para dependentes de tra-
balhadores presos (PEC 3/2019); 
e redução da maioridade penal de 
18 anos para 16 anos em crimes he-
diondos como estupro, sequestro, 
latrocínio e homicídio qualificado 

(PEC 115/2015).
O Pl 3.723/2019 foi aprovado 

pela Câmara e é relatado na CCJ 
pelo senador Marcos do Val (Pode-
mos-ES). A matéria deve ser coloca-
da em votação após vista coletiva 
concedida em dezembro do ano 
passado. A PEC 3/2019, do senador 
Marcio Bittar, aguarda designação 
de relator na CCJ, assim como a 
PEC 115/2015.

REGUlARIZAçãO FUNDIÁRIA

No tema de agricultura, o Poder 
Executivo defende de dois projetos 
de lei que tramitam em conjunto 
(Pl 2.633/2020 e Pl 510/2021) e 
ampliam o alcance da regularização 
fundiária. O senador Carlos Fávaro 
(PSD-MT) é o relator das proposi-

ções nas comissões de Agricultura 
(CRA) e de Meio Ambiente (CMA).

Na área de infraestrutura, o Pa-
lácio do Planalto sugere a votação 
do Pl 2.646/2020. Aprovado pelos 
deputados, o texto cria debêntures 
de infraestrutura a serem emitidas 
por concessionárias de serviços pú-
blicos. Os títulos são emitidos por 
empresas com promessa de paga-
mento de juros negociáveis no mer-
cado após determinado período.

A agenda legislativa prioritária 
para 2022 também engloba proje-
tos que tramitam na Câmara e em 
comissões mistas do Congresso 
Nacional, além de matérias em for-
mulação no Poder Executivo. Con-
fira as matérias que dependem de 
aprovação dos deputados. (Agência 
Senado)

Rejane Dias: "Transtornos causam prejuízo não 
apenas escolar, mas podem afetar toda a vida social"
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Jaíba amplia articulação para o 
fortalecimento do hospital municipal

Pirapora vai pagar integralmente o 
reajuste do piso nacional aos professores

Águas Brasileiras aprova recomposição florestal 
e desenvolvimento sustentável do ribeirão 
pandeiros em Januária
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GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros rece-
beu, na quarta-feira (9), a visita de 
seis vereadores da Câmara Muni-
cipal de Jaíba com o objetivo de 
ampliar as articulações com vistas 
ao incremento das atividades do 
hospital municipal daquela lo-
calidade. Trata-se de instituição 
criada há mais de 20 anos e que, 

atualmente, executa atendimentos 
ambulatoriais. Porém, os vereado-
res e o município tem o interesse 
de reativar o bloco cirúrgico para 
a realização de procedimentos de 
média complexidade. O encontro 
contou com a participação da su-
perintendente regional de saúde, 
Dhyeime Thauanne Pereira Mar-
ques e dos coordenadores de Vigi-
lância Sanitária, Valcir Teixeira; de 
Atenção à Saúde, João Pereira Al-

ves e; de Regulação, Cleiton Fran-
cis Carnielli. A Câmara Municipal 
foi representada pelos vereadores 
liliane Pereira Soares, Reginaldo 
Ferreira de Oliveira, José Apare-
cido Soares Nascimento, Denis 
Fernandes Cruz, Reidion Gonzaga 
dos Santos e Carmelindo José de 
Oliveira.

Na oportunidade, os vereado-
res destacaram que pelo fato de 
sediar o maior perímetro irrigado 

da América latina, o município de 
Jaíba conta atualmente com uma 
população de aproximadamen-
te 50 mil habitantes. Trata-se do 
segundo maior município da mi-
crorregião da Serra Geral de Minas 
Gerais. Em virtude da densidade 
populacional oriunda de várias re-
giões do país em virtude da grande 
geração de empregos proporciona-
da pela atividade agropecuária, os 
vereadores entendem que os servi-

ços de saúde precisam ser melhor 
estruturados. Isso possibilitará 
agilizar os atendimentos, evitando 
que os usuários dos serviços de 
saúde tenham que se deslocar para 
Janaúba, Porteirinha ou Montes 
Claros para a realização de proce-
dimentos mais complexos.

A superintendente regional de 
saúde explicou que o município 
de Jaíba ocupa posição estratégi-
ca no Norte de Minas e que, por 

O prefeito Alex César confir-
mou o reajuste do piso salarial do 
magistério. A base de remunera-
ção dos professores deverá ir de 
R$ 2.886 para cerca de R$ 3.845 
(40 horas trabalhadas). “O piso 
nacional do magistério é uma lei 
e o que é lei nós iremos cumprir. 
Desde o início do nosso governo 
estamos em diálogo com o Sindi-
cato para oferecer aos professores 
uma remuneração digna”, pon-
tuou o prefeito. Pela primeira vez 
todos os servidores do magistério 
municipal terão um aumento real 
nas suas remunerações no mesmo 
percentual do piso nacional. Com 
isso, o impacto na folha salarial 

da prefeitura será de R$ 830 mil 
mensais. “É nosso dever garantir 
uma educação de qualidade. Nes-
sas últimas semanas assinamos 
ordens de serviço para reconstru-
ção de cinco escolas de nosso mu-
nicípio e agora o próximo passo 
é transformar em realidade o au-
mento salarial dos professores”, 
finalizou o prefeito.

APREENSãO DE ANIMAIS - A 
Prefeitura de Pirapora junto com 
a Secretaria Municipal de Infraes-
trutura comunica a população 
que o serviço de apreensão de 
animais de grande porte continua 
atuante, portanto, é imprescindí-

vel que os proprietários desses 
cavalos, éguas e demais, os co-
loquem em locais apropriados 
e não nas ruas e vias. De acordo 
com o secretário da Pasta, Ade-
mar (Dema) Alecrim, essa ação 
que ocorre desde julho de 2021, 
tem sido bastante positiva. “São 
vários transtornos causados por 
um animal de grande porte solto 
nas ruas. Estamos falando aqui de 
evitar acidentes graves, por isso, 
pedimos a compreensão dos pro-
prietários. E é bom lembrar que 
toda vez que um animal é apreen-
dido gera uma multa, então isso 
pesa no bolso do dono”, obser-
vou Dema. (Ascom PMP)

O Governo Federal, por meio 
do Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), divulgou no resul-
tado preliminar do segundo edital 
de seleção de projetos do Progra-
ma Águas Brasileiras, voltado à re-
vitalização de bacias hidrográficas. 
Um deles é do Norte de Minas, que 
é de recomposição Florestal e De-
senvolvimento Sustentável das Sub 
Bacias do Ribeirão Pandeiros e do 
rio Pardo no município de Januá-
ria. Dos 84 projetos inscritos, 49 
foram aprovados.  O resultado final 
será divulgado em 17 de fevereiro.  
Também foi aprovado o projeto mi-
neiro “Revitalização da Micro Bacia 
do Córrego Macacos – Afluente do 

Rio Paracatu – Bacia do São Fran-
cisco Associação do Município de 
lagamar para Proteção a Natureza”

Neste segundo chamamento, as 
propostas poderiam ser direciona-
das a todas as bacias hidrográficas 
brasileiras. Os projetos aprovados 
até o momento abarcam 23 unida-
des da federação (Alagoas, Amapá, 
Bahia, Ceará, Distrito Federal, Espí-
rito Santo, Goiás, Maranhão, Minas 
Gerais, Mato Grosso do Sul, Mato 
Grosso, Pará, Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Paraná, Santa Catarina, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul, São Paulo e To-
cantins). 

lançado em dezembro de 2020, 

o Programa Águas Brasileiras busca 
impulsionar ações de recuperação 
de áreas degradadas em parceria 
com o setor privado. Estão pre-
vistas ações de recomposição de 
matas ciliares, preservação de nas-
centes, tratamento de esgoto, água 
e destinação dos resíduos sólidos, 
entre outras. A iniciativa também 
tem foco na conscientização da 
sociedade e na mudança de men-
talidade sobre a disponibilidade da 
água.

No primeiro edital do progra-
ma, foram selecionados 26 pro-
jetos, que vão beneficiar 250 mu-
nicípios nas bacias dos Rios São 
Francisco, Parnaíba, Taquari e To-

RegiOnal

isso, merece atenção seguindo as 
orientações constantes nas normas 
técnicas. Nesse contexto, Dhyeime 
Marques frisou que o projeto de 
reativação do bloco cirúrgico do 
hospital municipal está em análise 
na Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) que, 
brevemente, deverá emitir parecer 
técnico.

Os coordenadores de vigilân-
cia sanitária, atenção à saúde e 
de regulação da SRS também des-
tacaram que, num planejamento 
de médio prazo, além de dotar o 
hospital de estrutura com capaci-
dade para realizar os atendimentos 
de urgência, o município também 
precisa fortalecer os serviços de 
atenção primária à saúde o que, 
consequentemente, reduzirá as de-
mandas de atendimentos da popu-
lação nos hospitais da região.

A reestruturação do hospital 
municipal deverá levar em conta 
as principais demandas de atendi-
mentos da população nos níveis 
de baixa e média complexidade em 
saúde, aliando a necessidade de 
garantir a sustentabilidade finan-
ceira da instituição, a aquisição de 
equipamentos e a contratação de 
profissionais com capacidade téc-
nica para resolver as demandas de 
saúde da população.

cantins-Araguaia. Além disso, a meta 
é viabilizar o plantio de mais de 100 
milhões de árvores nessas bacias, 
que são consideradas prioritárias. 

Várias empresas se mostraram in-
teressadas em apoiar projetos do 
Programa e já há parcerias firmadas 
com 12 delas para a implementação 

de ações. Os contratos firmados vão 
garantir cerca de R$ 80 milhões para 
projetos selecionados pelo ‘Águas 
Brasileiras’. (GA)
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O jornalista Artur Leite

No dia 28 de fevereiro, comple-
tará um ano que a atual gestão do 
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun) tomou posse. 
Comandado pelo prefeito do mu-
nicípio de São Romão, o presidente 
Marcelo Meireles de Mendonça tem 
como missão gerenciar o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência – 
SAMU Macro Norte, que é respon-
sável por levar serviço de urgência 
e emergência a 86 municípios do 
Norte de Minas. O primeiro ano 
está sendo concluído com muito 
êxito, mesmo enfrentando as adver-
sidades impostas pela pandemia da 
Covid-19.

Para se ter uma ideia do desafio 
que é administrar uma instituição 
como o SAMU, apenas em 2021, 
foram recebidas mais de 360 mil so-
licitações de atendimento, via 192, 
que resultaram no envio de equipes 
de Suporte Avançado (USA), Básico 
(USB) ou orientações médicas por 
telefone. As equipes de socorristas 
realizaram mais de 47 mil atendi-
mentos clínicos, psiquiátricos e 
obstétricos, socorreram vítimas de 
acidentes de trânsito, agressões fí-
sicas, inclusive, por arma de fogo, 
entre outros. Também houve cha-
mados que, posteriormente, foram 
configurados como trotes e que 
consistiram em mais de 15% do to-
tal de ligações. É verdade que hou-
ve uma considerável redução no 
número de trotes, se compararmos 
com o ano de 2020, quando foram 
68.789 chamadas, contra os 54.561, 
em 2021, uma queda de quase 
20,7%, mas é uma situação que 
ainda preocupa pois pode tirar a 
chance de uma vítima ser socorrida, 
já que, algumas vezes, a ambulância 
chega a se deslocar para o local de 
uma ocorrência inexistente. 

No que se refere aos equipa-
mentos utilizados pelos profissio-
nais do SAMU nos atendimentos à 
população norte mineira, houve a 
disponibilização de novas tecnolo-

Arquidiocese faz abertura do Ano Pastoral 
e despedida de dom João Justino

Escola do Legislativo de Montes Claros 
recebe o nome de “Professor Artur Leite”

SAMU Macro Norte 2021/2022
Ainda não se passou um ano... mas muito já foi feito

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros realizará amanhã a abertura 
do Ano Pastoral 2022, evento rea-
lizado desde 2019 para iniciar ofi-
cialmente as atividades pastorais 
na Igreja dentro do território da 
arquidiocese. O evento acontece 
entre 7h30 e 13h, na Igreja Pa-
roquial Menino Jesus de Praga e 
marcará a despedida de dom João 
Justino Medeiros, que foi transfe-
rido para a Arquidiocese de Goi-
ânia. “O objetivo do Encontro é 
aprofundar a proposta das Dire-
trizes Gerais da Ação Evangeliza-
dora da Arquidiocese de Montes 
Claros e sua relação com a Sino-
dalidade. Ao mesmo tempo será 
o evento de despedida/envio de 

dom João Justino para sua nova 
missão na Arquidiocese de Goiâ-
nia”, aponta convocação enviada 
no final do mês de janeiro pelo 
administrador apostólico, dom 
João Justino, e os vigários episco-
pais, padres Genivaldo e Jair.  

Para esse Encontro foram 
convocadas as representações da 
Arquidiocese: todos os membros 
do Conarpa; todos os presbíteros 
com uso de ordem na Arquidio-
cese; todos os diáconos, transitó-
rios e permanentes; um membro 
de cada Comunidade de Religio-
sos(as) que atua diretamente na 
Pastoral; o conselheiro ou a con-
selheira de cada Paróquia; o coor-
denador arquidiocesano das Pas-

torais, Organismos e Movimentos 
Arquidiocesanos; um membro de 
cada Comunidade de Vida e Alian-
ça; os seminaristas da Arquidioce-
se de Montes Claros e da Diocese 
de Paracatu; um representante de 
cada Colégio Católico.

A Abertura do Ano Pastoral 
2022 terá como tema “As Dire-
trizes da Ação Evangelizadora da 
Arquidiocese de Montes Claros e 
sua relação com a Sinodalidade”. 
Nesse dia também será apresen-
tados os Projetos Pastorais Paro-
quiais e o Guia dos Conselhos. O 
encerramento será com a Celebra-
ção de Envio de dom João Justino 
para sua nova missão na Arquidio-
cese de Goiânia.

Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros desta 
quinta-feira (10/02), o presiden-
te da Casa legislativa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) 
deu entrada a um projeto de re-
solução denominando a Escola 
do legislativo de “Professor Artur 
leite”.  De acordo com o presi-
dente, a proposta é uma forma 
de a Câmara expressar seu com-
promisso com a educação para a 
cidadania e prestar uma home-
nagem ao cidadão Artur luiz Fer-
reira leite, que dedicou a vida ao 
trabalho incansável pelo progresso 
e desenvolvimento do município de 
Montes Claros e região. “Ao denomi-
nar a Escola do legislativo Professor 
Artur leite queremos homenagear 

não somente a figura do profissio-
nal e político de visão progressista, 
mas também, reafirmar os valores 
defendidos pelo cidadão, quais se-
jam: honestidade, retidão, firmeza 
de propósito, austeridade e caráter 
que devem nortear a atuação cívica 
de cada cidadão brasileiro”, destaca.

Com uma extensa carreira pro-
fissional, Artur leite foi professor 
universitário, psicólogo, jornalista, 
radialista, colunista político, além 
de exercer o cargo de vereador na 
Câmara de Montes Claros na le-
gislatura de 1989 a 1992, quando 
ocupou a cadeira de vice-presidente 
na Mesa Diretora no ano de 1989, 
licenciando-se na sequência para 
exercer as funções de secretário de 
Governo do então prefeito Mário Ri-

beiro da Silveira.
Nascido em 27 de março de 

1953, em São João da Ponte, Artur 
leite veio ainda criança para Mon-
tes Claros. Em sua extensa carreira 
profissional, passou pela TV Montes 
Claros, TV Geraes, Rádio Sociedade 
e Rádio Itatiaia, Rádio Terra AM e 
104,9 FM. 

Na imprensa escrita, iniciou sua 
trajetória no extinto O Jornal de 
Montes Claros. Na sequência, as-
sinou artigos e coluna política no 
Jornal de Notícias, Diário de Montes 
Claros, Gazeta Norte Mineira, Jornal 
do Norte e O Norte de Minas. Atuou 
durante mais de duas décadas como 
professor da Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
e também foi presidente da Apae. 

Como articulador político e mestre 
de cerimônia, prestou assessoria de 
imprensa a diversas prefeituras da 
região. Artur leite morreu em 28 de 
novembro de 2018, deixando um 
legado de mais de 40 anos de atu-
ação na imprensa de Montes Claros 
e região.

A Escola do legislativo da Câma-
ra Municipal de Montes Claros foi 
criada pela lei nº 3.880, de 17 de 
dezembro de 2007, com o objetivo 
de oferecer suporte conceitual de 
natureza técnico-administrativa às 
atividades da Casa legislativa, entre 
outras finalidades. O projeto de re-
solução denominando a escola de 
Professor Artur leite será analisado 
pelas Comissões e, em seguida, vo-
tado em Plenário. (Ascom CMMC)

gias como a bomba de infusão, que administra medica-
mentos e nutrientes em dosagens específicas e em um 
ritmo controlado, o que é fundamental para a saúde e 
segurança da vítima. Monitores multiparâmetros, que 
acompanham com precisão os sinais vitais do paciente, 
verificam a frequência cardíaca e até realizam exames 
de eletrocardiograma, dentre outros. Além da auto-
clave, equipamento para a esterilização adequada dos 
materiais utilizados durante as ocorrências. O SAMU 
Macro Norte contratou ainda uma empresa especiali-
zada para dar assistência em relação aos equipamentos 
médicos e realizar manutenções preventivas e correti-
vas, quando necessário.

Ao mesmo tempo em que a instituição está preocu-
pada com a manutenção do serviço, outro objetivo da 
atual administração é fazer com que o Sistema Único de 
Saúde (SUS) funcione em sua integralidade, de forma 
igualitária, universal e sem distinção entre os usuários. 
Como o Cisrun sempre buscou levar o serviço de ur-
gência e emergência à toda população norte mineira 
e a aqueles que passam pela região e que por algum 
motivo precisam de assistência, a necessidade da im-
plantação e ampliação de novas bases descentralizadas 
também é uma das prioridades da instituição.

Dessa forma, o Consórcio está realizando um mape-
amento com a consolidação de dados geográficos e po-
pulacionais dos municípios norte mineiros para buscar 
junto ao Governo de Minas Gerais e ao Ministério da 
Saúde a aprovação para a implantação de novas Uni-
dades de Suporte Básico em localidades da região que 
ainda não possuem uma equipe permanente do SAMU, 
mas que não estão desassistidas pois são atendidas por 
bases de municípios limítrofes.

O presidente do SAMU Marcelo Meireles está anima-
do com a expectativa de que as novas bases, que já fo-
ram aprovadas pelo Ministério da Saúde, sejam instala-
das em breve nos municípios de Grão Mogol e Jequitaí 
e que a ampliação das bases de Manga e Salinas, com a 
implantação de uma USA, em cada uma, sejam disponi-
bilizadas nos próximos meses. “Para o atendimento das 
reivindicações da instituição, é necessário que haja um 
trabalho multidisciplinar: ao mesmo tempo em que de-
vemos justificar o investimento nessas novas bases para 
a União, através de estudos de viabilidade, também 
devemos realizar a articulação política necessária em 
Brasília para que tudo dê certo”, conta Meireles ciente 
da importância do diálogo e do estreitamento das insti-
tuições para a geração de benefícios para a população.



Montes Claros, sexta-feira 11.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7Saúde

DIVULGAÇAO

M
E

R
C

 
&

 
C

O
 
I
N

C
/
 
R

E
U

T
E

R
S

SES-MG conclui força tarefa contra as 
arboviroses em Salinas e Rio Pardo de Minas

Senado aprova medida provisória que beneficia 
pacientes com câncer

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros concluiu, 
ontem (10), nos municípios de Rio 
Pardo de Minas e Salinas os traba-
lhos da força tarefa de combate ao 
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, febre chikungunya, 
zika vírus e da febre amarela. Devi-
do ao alto índice de infestação do 
mosquito, no final da semana pas-
sada, em Rio Pardo de Minas foi ne-
cessária a realização de mutirão de 
limpeza coordenado pela Prefeitura 
com o recolhimento de materiais 
inservíveis. 

Já nesta semana, as referências 
técnicas da SRS de Montes Claros, 
Kleber Sá e João Bosco auxiliaram 
o município na eliminação do 
mosquito adulto com uso de equi-
pamentos de Ultra Baixo Volume 
Veicular (UBV).

Já em Salinas, as referências 
técnicas das coordenadorias de Vi-
gilância Epidemiológica e de Saúde 
da SRS de Montes Claros, Cássia 
Moraes e Ildeni Meireles Barbosa 
realizaram capacitação teórica e 

prática de agentes de controle de 
endemias para a utilização de equi-
pamentos aerosystem, para elimi-
nação de focos do Aedes aegypti no 
interior de domicílios. 

A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes alerta que nesta época do 
ano, com a alternância de períodos 
de calor e a ocorrência de chuvas, 
a tendência é de que haja grande 
proliferação do Aedes aegypti nos 
locais onde houver materiais que 
facilitam o acúmulo de água. Por 
esse motivo, observa a coordena-
dora, “é preciso que a população 
adote ações de prevenção contra o 
mosquito, com a limpeza ou elimi-
nação de vasilhames e de locais que 
facilitem a proliferação do Aedes”.

Entre os locais que merecem 
atenção especial estão ralos, calhas, 
vasos de plantas, garrafas, pneus 
e vasilhames que servem de bebe-
douro para animais domésticos, 
como cães e gatos. A recomendação 
é que os recipientes sejam lavados 
com água e sabão, o que possibili-
ta eliminar ovos depositados pelas 
fêmeas do mosquito, que tem ciclo 

médio de sete dias para eclosão. Em 
setembro de 2021 a SES-MG publi-
cou a Resolução 7.733 que instituiu 
ações estratégicas e o repasse de 
incentivo financeiro aos municípios 
para auxiliar no enfrentamento das 
arboviroses transmitidas pelo Aedes 
aegypti. Para 86 municípios que 
compõem a macrorregião de saúde 
do Norte de Minas foram alocados 
R$ 3,67 milhões.

As ações estratégicas objetivam 
intensificar as medidas de preven-
ção, monitoramento, controle e 
resposta dos municípios no enfren-
tamento das arboviroses antes e 
durante seu período sazonal. Para 
isso, os municípios devem realizar 
ações integradas de saúde conside-
rando os seguintes eixos: vigilância 
(epidemiológica, entomológica, 
controle vetorial e laboratorial); 
comunicação em saúde e mobili-
zação social; assistência (atenção 
primária, secundária e terciária à 
saúde; assistência farmacêutica); 
e gestão (articulação intersetorial, 
logística de insumos e pactuação 
entre os governos municipais e o 
Estado).

O Senado aprovou hoje (9) a Me-
dida Provisória (MP) que obriga pla-
nos de saúde a cobrirem tratamento 
oral contra o câncer. A MP já havia 
passado pela Câmara e perderia a 
validade amanhã (10), se não tivesse 
sido votada. Agora, segue para a Câ-
mara para uma reanálise. Isso ocor-
re porque os senadores alteraram 
trechos do texto.

A MP 1.067/2021 incorpora às 
coberturas obrigatórias de planos 
a oferta de tratamentos antineo-
plásicos domiciliares de uso oral, 
incluindo medicamentos para o 

controle de efeitos adversos relacio-
nados ao tratamento. Ela foi editada 
pelo governo em resposta a um pro-
jeto de lei do Senado com o mesmo 
tema. A manutenção do veto presi-
dencial ao projeto ontem, na sessão 
do Congresso, teve, inclusive, como 
argumento a existência dessa MP.

O texto da MP aprovado pelo 
Senado diz que a cobertura do tra-
tamento é obrigatória caso as me-
dicações já tenham aprovação da 
Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). Além disso, a Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 

(ANS) terá 120 dias para inclui-lo no 
Rol de Procedimentos e Eventos em 
Saúde. É possível ainda uma prorro-
gação por mais 60 dias. Os proces-
sos referentes a tratamentos orais 
de câncer deverão ser priorizados 
pela ANS.

Para os demais tratamentos, o 
prazo é de 180 dias, prorrogável 
por mais 90. Em todos os casos, se 
a ANS não se manifestar dentro do 
prazo, o tratamento será automati-
camente incluído no Rol de Proce-
dimentos até a decisão definitiva.

De acordo com a MP, os medi-

camentos orais contra o câncer de-
vem ser fornecidos ao paciente ou 
a seu representante legal em dez 
dias após a prescrição médica. O 
provimento poderá ser fracionado 
por ciclo de tratamento. Será obri-
gatório comprovar que o paciente 
ou seu representante legal recebeu 
as devidas orientações sobre o uso, 
a conservação e o eventual descar-
te do medicamento.

A Câmara precisa aprovar a MP 
até amanhã (10). Caso isso não 
ocorra, ela perderá a validade. 
(Agência Brasil)
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Operação conjunta 
resulta em prisões em 
Várzea da Palma

PCMG prende suspeito 
de cometer homicídio 
em Joaquim Felício

Acidentes na BR-365 deixam dois mortos e feridos

Carreta que transportava eucalipto pega fogo 
na BR-365

Na quarta-feira (9), a Polícia Civil 
de Minas Gerais (PCMG), em conjun-
to com a Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), desencadeou a opera-
ção Obstinatio, em Várzea da Palma. 
A ação resultou na prisão de uma mu-
lher, de 26 anos, e de um homem, 59.

A operação foi deflagrada para 

cumprimento de dois mandados de 
busca e apreensão na localidade co-
nhecida como “Teimosos”, onde fo-
ram identificadas recentes atividades 
de tráfico de drogas e crimes contra o 
patrimônio. A ação de hoje faz parte 
de estratégia das forças de segurança 
para reduzir a criminalidade na re-

gião.
A mulher foi presa em flagrante 

por tráfico de drogas; e o homem, 
por mandado de prisão preventiva 
que se encontrava em aberto. Ambos 
foram encaminhados à Delegacia de 
Polícia para a formalização dos proce-
dimentos.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, na quarta-feira 
(9/2), em virtude de mandado de 
prisão temporária, um homem, de 
26 anos, suspeito de matar um jo-
vem, de 20. O homicídio ocorreu 
em 25 de dezembro do último ano, 
na cidade de Joaquim Felício, re-
gião Central do estado.

Segundo apurado pela equipe 

da PCMG em Buenópolis, no dia do 
crime, após discutir com a vítima, o 
investigado desferiu contra ela um 
tiro à queima-roupa. As investiga-
ções apontam, ainda, que o jovem 
foi executado enquanto era agre-
dido por outras pessoas durante 
uma briga na Praça Mestre Marcial. 
Outras duas vítimas foram atingidas 
pelo disparo e socorridas na rede 

pública de saúde.
Após levantamentos, o suspeito 

foi localizado e capturado no bairro 
Riacho das Pedras, em Contagem, 
Região Metropolitana de Belo ho-
rizonte. Na ocasião, policiais civis 
lotados em Corinto e Contagem co-
operaram na prisão do investigado.

As investigações prosseguem a 
fim de apreender a arma.

O motorista de um carro mor-
reu em um acidente com um cami-
nhão caçamba no km 59 da BR-365, 
após o trevo de Claro dos Poções, 
nesta quarta-feira (9). Segundo o 
Corpo de Bombeiros, os dois veí-
culos bateram de frente. As causas 
devem ser investigadas.

Ainda de acordo com a corpo-
ração, com o impacto da colisão, 
a caçamba, que transportava brita, 
parou fora da rodovia. O caminho-
neiro e o passageiro não tiveram 
ferimentos. O carro ficou com a 
frente bastante danificada e o con-
dutor ficou preso às ferragens, ele 
faleceu no local.

Além do Corpo de Bombeiros, 
a ocorrência mobilizou a Polícia 
Rodoviária Federal, o Samu e a pe-
rícia da Polícia Civil. O trânsito no 
local precisou ser interditado, mas 
já está fluindo normalmente.

MOTOCIClISTA MORRE 
APóS SER ATINGIDO POR 

CAMINhONETE EM PIRAPORA

Na mesma rodovia, poucas ho-
ras depois, um motociclista, de 41 
anos, morreu após ser atingido por 
uma caminhonete, em Pirapora.

Segundo a Polícia Rodoviária Fe-
deral, o motorista contou que fazia 
uma ultrapassagem quando bateu 
de frente com a motocicleta, que 
seguia no sentido contrário com 
o farol apagado. Com o impacto, 
a vítima foi arremessada a 24 me-
tros do local da batida e caiu fora 
da pista. O homem não resistiu aos 
ferimentos e morreu na hora.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e as causas do acidente serão 
investigadas. O motorista da cami-
nhonete e o passageiro não ficaram 
feridos.

Uma carreta que transportava 
eucalipto pegou fogo na BR-365, 
em Montes Claros, na noite de 
quarta-feira (9). Segundo o Corpo 
de Bombeiros, o motorista seguia 
sentido Montes Claros, quando per-
cebeu as chamas nos pneus e con-
seguiu retirar o cavalo mecânico e 
o fogo se concentrou somente na 
carroceria.

Os bombeiros utilizaram 18 mil 
litros de água para conter o incên-
dio e a ação durou cerca de três ho-
ras. Em seguida, foi feito o trabalho 
de rescaldo para evitar a reignição 
das chamas.

A rodovia chegou a ficar inter-
ditada nos dois sentidos e a Polícia 
Rodoviária Federal informou que 
o trânsito no local, ontem foi em 
meia pista para retirada da carreta e 
do restante da carga do local.
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Montes Claros realiza terceiro mutirão 
contra dengue neste sábado

Evangélicos inicia em Montes Claros 
projeto mundial de oração

Unimontes divulga hoje o resultado final 
para a 3ª etapa do PAES

A Prefeitura de Montes Claros 
realizará amanha, sábado, o ter-
ceiro “Dia D de Combate a Den-
gue”, dessa vez no Grande Delfi-
no e na Região leste da cidade. 
Estarão envolvidos no mutirão de 
limpeza cerca de 200 pessoas, por 
volta de 24 caminhões e aproxi-
madamente 13 caminhonetes. 
Com o apoio da população, será 
recolhida uma grande quantida-
de de materiais inservíveis, como 
pneus, vasilhames, garrafas pet, 
latas, garrafas de vidro, sucatas de 
tanquinhos e geladeiras, lonas e 
vasos sanitários, todos potenciais 

criadouros do mosquito da den-
gue.  O recolhimento será feito 
entre as 7 e as 13 horas, e por isso 
é fundamental que a população 
retire o material das casas e co-
loque no passeio de manhã bem 
cedo, lembrando que 97,3% dos 
focos verificados no último lIRAa 
(levantamento Rápido de índices 
para Aedes aegypti) foram encon-
trados dentro das residências.

O mesmo levantamento, feito 
entre os dias 17 e 21 de janeiro, 
apontou um índice de infestação 
predial de 14,3%, ou seja, de 
cada 100 casas pesquisadas pelos 

agentes do Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) da Prefeitura, 
mais de 14 apresentaram criadou-
ros do mosquito responsável pela 
transmissão da dengue, do zica 
vírus e da chikungunya. Serão 
atendidos os bairros Antonieta 
Canela, Cintra, Clarindo lopes, 
Delfino Magalhães, Doutor João 
Alves, Jardim Palmeiras, João Bo-
telho, lourdes, Maria Cândida, 
Monte Alegre, Morrinhos, Morri-
nhos I, Santa Rita I, Santa Rita II, 
Santo Antônio, São Judas II, Vila 
Ipiranga, Vila Sumaré e Vila Tel-
ma. (Ascom PMMC)

GIRLENO ALENCAR

A Igreja Adventista do 7º Dia ini-
ciou ontem, em Montes Claros, uma 
etapa do projeto mundial de oração e 
jejum. Durante 10 dias, fiéis e pasto-
res participam de uma grande corren-
te de oração e jejum pelas famílias, 
jovens, relacionamentos e enfermos. 
Em época de pandemia, onde há 
incertezas, as orações alimentam a 
esperança dos fiéis das igrejas adven-
tistas em todo o país. 

Para o psicólogo Geraldo Acácio S. 
Junior, estudos da ciência e psicolo-
gia mostram cada vez mais a impor-

tância da fé como algo imprescindível 
para a saúde do indivíduo, quando se 
trata saúde como um bem-estar físi-
co, mental e espiritual. O psicólogo 
explica que as principais fontes de-
terminam a oração como uma prática 
importante. Diz que “ela é o ‘abrir o 
coração’ a Deus ou naquilo em que 
se acredita. ‘Abrir o coração’ a alguém 
que se confia e depositar ali suas an-
gústias, tristezas, aflições e no caso da 
oração inclui-se as petições”.

“Pesquisas recentes da neuroci-
ência como nas análises e pesquisas 
do neurocientista Andrew Newberg, 
mostrou que quando a pessoa esti-

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros divulgará oficialmente, 
hoje (11), o resultado final para a 3ª 
etapa (triênio 2018-2020) do Progra-
ma de Avaliação Seriada para Acesso 
ao Ensino Superior (PAES/Unimon-
tes). A classificação até o limite de 
vagas por cada curso será disponi-
bilizada em www.paes.unimontes.
br e nos portais e mídias sociais da 
Universidade. Da mesma forma, tam-
bém nesta sexta-feira será publicado 
o novo cronograma para a matrícula 

junto à Secretaria-Geral dos aprova-
dos em primeira chamada na 3ª etapa 
do PAES, e, ainda, a nova data para a 
divulgação da lista de espera e con-
vocação dos candidatos em segunda 
chamada.

Quanto à divulgação das pontua-
ções dos candidatos que realizaram a 
1ª e a 2ª etapas, o extrato das notas 
será divulgado até o próximo 30 de 
abril, conforme o cronograma origi-
nal. O resultado final do PAES seria 
divulgado no último dia 1º/2, mas 

ver orando, ativa sinapses na área da 
linguagem e dos lobos frontais. Isso 
quer dizer segundo o neurocientista 
que a pessoa acredita estar conver-
sando mesmo com uma pessoa real. 
Pode-se concluir que a prática cons-
tante da oração pode trazer grandes 
benefícios para a pessoa que a pratica, 
e ajudar até mesmo no enfrentamen-
to de transtornos, como a ansiedade 
e depressão, que são os transtornos 
mentais que mais nos fazem ansiar e 
temermos o futuro”, ressalta Acácio 
Junior.

lucas Mendes, que nasceu em 
Montes Claros, mora atualmente 
em Manga, é um dos exemplos da 
força e eficácia das orações. No dia 
02/03/2021, foi diagnosticado com 
a Covid-19. Seu quadro clínico se 
agravou muito rapidamente, foram 
somente quatro dias do início dos 
sintomas, para que precisasse ser 
hospitalizado. Este período que foi 
o mais atenuado de casos e mortes 
pela doença, que lucas estava sendo 
acometido por ela. “havia acabado de 
perder uma tia tão querida, pela mes-
ma doença, poucas horas após ser en-
tubada. Uma mulher de fé e exemplo 
de cristã para todos nós. hospitais 
lotados, sem vagas nem em UTI nem 
em enfermaria, mas Deus já havia cui-
dado de tudo. Fui internado na Santa 
Casa de Montes Claros no dia 06 de 

abril de 2021, na ala de Isolamento da 
Covid”, recorda-se lucas.

Já internado, e com a situação 
cada vez mais complexa, igrejas ad-
ventistas no norte e noroeste de Mi-
nas Gerais, se uniram em uma grande 
corrente de oração pela sua saúde de 
lucas. “Foram formados diversos gru-
pos, muitos estavam já intercedendo 
por mim, pessoas que nem se quer 
me conheciam, ou haviam ouvido 
falar em meu nome. Fui levado, na 
realidade ainda na madrugada, após 
a primeira vaga que surgiu no CTI. 
Aqui fica então minha última memó-
ria de internação, a memória subindo 
de maca para o CTI. Foi minha última 
memória, pois a perdi pelo ataque de 
pânico e falta de oxigênio no cérebro, 
devido a gravida da doença”, relata 
com emoção. 

No dia 12 de abril de 2021, de-
vido a saturação que não parava de 
cair, veio a decisão dos médicos, e a 
triste notícia que lucas precisaria ser 
intubado, isso, a menos de 3 dias no 
CTI.  “Fiquei entubado 15 dias, sendo 
necessário fazer a traqueostomia. O 
tubo só pode ficar na boca por no má-
ximo 15 dias, se passar disso é neces-
sário colocá-lo na traqueia, por meio 
de uma cirurgia que se chama, tra-
queostomia. Ao todo, foram 19 dias 
em coma induzido, dormindo 24h, 
aproximadamente 450h dormindo 

direto, sem acordar um segundo se 
quer. Foram momentos difíceis que 
vivi, de muitos sonhos e pesadelos. 
Foi meio que muita tortura”, sintetiza 
lucas Mendes.

No meio da intubação, foi desco-
berto que ele havia adquirido uma 
superbactéria hospitalar, e que o seu 
maior problema agora não seria mais 
a Covid-19, e sim essa superbactéria. 
“Não havia nem medicações para tal. 
Teve que haver intervenção pela junta 
médica junto a diretoria do hospital, 
para autorização de adquirir essa me-
dicação fora do mesmo. houve uma 
noite em que eu já estava intubado, 
segundo relato de uma técnica de 
enfermagem, eu estava me afogando 
nas minhas próprias secreções. Ela 
então ouviu, que não sabe como, 
meus aparelhos apitando. Eu estava 
morrendo. Mas a profissional por 
algum ato sobrenatural, eu creio, 
ouviu, e me socorreu. Me aspirou, e 
voltei a vida novamente”, relata emo-
cionado. lucas acordou da intubação 
no dia 30 de abril de 2021, numa sex-
ta-feira, data esta, que se tornará para 
sempre, muito especial.

“Considero como meu segundo 
nascimento, e inclusive, no mesmo 
hospital que nasci no dia 17 de no-
vembro de 1993, renasci no dia 30 
de abril de 2021. Foram ao todo 35 
dias de internação hospitalar, mais 

três meses de intensa recuperação, 
com fisioterapia e psicólogo. hoje, 
não carrego nenhuma sequela, um 
milagre completo do Senhor aconte-
ceu. Uma verdadeira resposta as ora-
ções de milhares de pessoas. Para os 
médicos, realmente era somente um 
milagre, pois meu quadro era muito 
grave. Inclusive um dos mais graves 
na Santa Casa de Montes Claros na-
quele período”, pondera.

O projeto ‘10 Dias de Oração’ da 
Igreja Adventista do Sétimo Dia, se es-
tende até o dia 20 de fevereiro, onde 
os fiéis são incentivados e motivados 
a terem uma vida de oração, assim, 
podem através das intercessões, aju-
dar as pessoas nas suas mais diferen-
tes necessidades. 

O presidente da Missão Mineira 
Norte-sede administrativa da Igreja 
Adventista do Sétimo Dia para o Nor-
te e Noroeste de MG, Pastor Moisés 
Carvalho Júnior, destaca a importân-
cia deste movimento de oração. Ele 
que recentemente foi curado da Co-
vid, e pela segunda vez, lembra que 
as orações foram fundamentais para 
o seu restabelecimento, e isso o faz 
acreditar sempre no poder da oração.

“As orações são direcionadas a 
Deus pela cura dos enfermos e os tra-
balhos evangelísticos da Igreja Adven-
tista do Sétimo Dia na região”, finaliza 
pastor Moisés.

 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E BENEFÍCIOS AOS PROPRIETÁRIOS DE VEICULOS 

AUTOMOTORES DO BRASIL  

CNPJ Nº. 20.596.108/0001-04 

 

1. O Presidente da ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E BENEFÍCIOS AOS PROPRIETÁRIOS 

DE VEICULOS AUTOMOTORES DO BRASIL, usando das atribuições que lhe 

confere o Estatuto, convoca seus associados, em pleno gozo de seus direitos e 

deveres, para a Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária a ser realizada na 

Avenida Tito Versiane, nº 1040, Augusta Mota, Montes Claros/MG, CEP: 39.403-

217, em 22 de fevereiro de 2022, às 10:00 horas em 1ª convocação, ou, às 10:30 

horas em 2ª convocação, independendo do número de associados presentes, 

para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: (I) Aprovação de contas dos 

anos de 2019, 2020 e 2021; (II) Avaliação das prestadoras de serviço; (III) Alteração 

e consolidação do Estatuto Social. 

 

 

 

Montes Claros, 10 de fevereiro de 2022. 
 

______________________________ 

Pedro Henrique Souza Campos 
Presidente 

 
 

precisou ser adiado pela coordenação 
institucional por ajuste interno, como 
necessidade operacional para finalizar 
o processo. O Programa de Avaliação 
Seriada para Acesso ao Ensino Supe-
rior (PAES) da Unimontes registrou 
uma abstenção geral de 10,47%, con-
siderando a aplicação dos exames 
para os inscritos nas três etapas. As 
provas foram aplicadas pela manhã 
(1ª etapa) e na tarde (2ª e 3ª etapas) 
no domingo, dia 19 de dezembro, 
com a participação 5.875 candidatos, 
em Montes Claros (seis sedes), Belo 
horizonte, Brasília de Minas, Janaúba, 
Salinas e Paracatu. Conforme a coor-
denação geral do PAES/Unimontes, 
687 estudantes não compareceram 
aos locais dos testes.

O gabarito oficial foi disponibiliza-
do nesta segunda-feira (20/12), pelo 
link: https://cotec.fadenor.com.br/
avaliacao-seriada/processo/441. Con-
forme o cronograma geral, a lista de 
aprovados será divulgada em 1º de fe-

vereiro/2022. Somente os inscritos na 
3ª etapa concorrem às 720 vagas ofer-
tadas em 63 cursos de graduação e 
tecnólogos do campus-sede e demais 
campi do Noroeste e Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha. 

Durante todo o processo, os pro-
tocolos de segurança foram respeita-
dos diante do período de pandemia 
pelo novo coronavírus, com o distan-
ciamento maior das cadeiras e o aces-
so restrito às salas com o uso de álcool 
em gel, aferição da temperatura cor-
poral e uso obrigatório de máscaras. 
Os coordenadores destacam que não 
houve qualquer contratempo com o 
trânsito ou no acesso aos prédios re-
servados para as provas.

No campus-sede, centenas de 
candidatos vieram de outras cidades 
do Norte de Minas e até da Bahia, 
como Bom Jesus da lapa e Caetité, 
chamando a atenção o suporte que 
receberam dos pais e responsáveis. 
Alguns se dispuseram a ficar nas áre-

 

    LEILÃO PÚBLICO - PRESENCIAL 

 3ª VARA DA JUSTIÇA FEDERAL  DE MONTES CLAROS - MG 
LOCAL:  Rua Tiradentes 765 – sala: 401 – Centro – Montes Claros - MG   
DATA:  1º Leilão: 22/02/2022   -  2º Leilão: 24/02/2022 -   HORÁRIO:  10:00 horas. 

01 Um terreno n° 16, quadra: 07, área 299 M2, tendo no terreno 02 pontos comerciais e 01 casa, Rua 
Agapanto 477 –  Bairro: Sagrada Família – Montes Claros – MG 

02 Lote de terreno n° 13, quadra: 06, área 140 M2 – Rua F, entre os n° 125 e 139 – Bairro: Raul 
Lourenço – Montes Claros – MG. 

03 Lote de terreno n° 14, quadra: 141, área 840 M2, muro parcialmente destruído.  Rua Mato Grosso, 
Antiga Rua 148 – Bairro: Ibituruna -  Montes Claros – MG 

04 Uma motocicleta Honda XR 250 Tornado – Placa: HDA-3873 – ano: 2005 
05 Um veículo GM Corsa Milenium – Placa: JGB-0649 – ano: 2001/2002 – cor prata – 4  portas. 
OBS:  -  Edital completo no site. 
SINAL:  Conforme edital.  COMISSÃO: 5% 
  
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 

Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 
 

as de convivência do campus-sede 
à espera dos filhos durante as qua-
tro horas de realização dos exames. 
Amor, sentimento e as relações mais 
humanas em tempos de pandemia 
estiveram entre os temas da prova de 
interpretação de língua Portuguesa 
(3ª etapa).

Desde aqueles que fizeram a revi-
são de conteúdo, se prepararam em 
cursinhos ou confiaram no aprendi-
zado do ano anterior, os candidatos 
das duas últimas etapas fizeram uma 
avaliação parecida sobre o grau de 
dificuldade dos exames de Ciências 

Exatas. Paulo Ricardo Oliveira (19 
anos) foi um deles. Ele de Itacambira, 
tenta uma vaga no curso de Direito 
Matutino e confessa que estudou por 
conta própria depois que concluiu 
o ensino médio, ano passado. Os 
amigos lorena Sabrina Pereira Silva 
(17 anos) e Christian Daniel Dias (18 
anos) são de Bocaiuva e vieram para 
os exames da 2ª etapa confiantes nos 
estudos recentes, assim como Flávia 
Pires (17 anos), que fez questão de 
acompanhar as revisões dos conte-
údos específicos de cada disciplina. 
(GA)

MISSA DE SÉTIMO DIA

JURACY VELOSO DE MORAIS
12/09/1924 – 07/02/2022

Christina e Wagner (sobrinhos), Terezinha (irmã) e todos os demais so-
brinhos (filhos de seus já falecidos irmãos, Necésio de Morais, hélio de Mo-
rais, Mythes de Morais Bueno e Waldith de Morais Mascarenhas), agradecem 
as manifestações de apoio recebidas por ocasião de seu falecimento e convi-
dam os familiares e amigos para a missa de sétimo na Igreja Nossa Senhora 
da Rosa Mística, neste domingo, dia 13/02/2022 às 18:30 horas.



Montes Claros, sexta-feira 11.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Doutor Elias atesta a morte de Afonso e heloísa fica inconsolável. Elisa e Davi 
trocam declarações de amor. Matias avisa a Augusta que eles irão para o engenho de 
Violeta. Isadora se recusa a contar o paradeiro de Elisa. Violeta coloca Benê como 
responsável pela fazenda. Raimundo entrega a Matias o resultado de sua pesquisa 
sobre Davi. heloísa chega embriagada ao velório de Afonso. Matias invade o quarto 
de Davi para levar Elisa, e o mágico enfrenta o Juiz. Matias prende Elisa em seu quarto 

e vai atrás de Davi.

Guilherme discute com Rose. Paula conta sobre o encontro com a Morte para 
Tuninha. Flávia incentiva Ingrid a ir atrás de Murilo. Rose se encontra com Neném. 
Neco e capangas levam Tigrão à força para a Pulp Fiction. A Chefe manda Tina pro-
curar por ajuda para salvar Tigrão. Gabriel dá um anel de compromisso para Flávia. 
Ingrid se insinua para Murilo. Tina consegue falar com Neném sobre Tigrão. Paula 
tenta ser gentil com Ingrid. Nedda desiste da ideia de contar para Roni que ele é o 
pai de Tina. Guilherme procura Flávia.
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CMDC
POLITEISTA

CARIRILRR
VIRARGUIAR

SIACRIANO
SEDEOERSÇ

MAXIXEATA
VESPAINDIO

RTRAPORH
GARNISEANO

CERIOANION
ANTAACOMD

TIRAGEMSU
PESLAETER

TRAVAALA
BALNEARIOS

(?) de Ita-
maracá,

cirandeira
brasileira

Resina u-
sada como
incenso e
perfume

Atenuar
densidade

com
líquido

ONG
ambiental

criada
em 1971

Roberto
Requião,
político

brasileiro

Desterrar;
banir

Réu, em
espanhol

Amarra;
prende
(com

corda)

País cuja
capital é
Teguci-
galpa

Alvo, em
inglês

Dar um
(?): dar
um beijo
na boca

Los
Angeles
(abrev.)

Espaço
celeste
(fig.)

Deus
islâmico

Regiões
situadas à
beira-mar

Crê em vá-
rios deuses
Região do

Ceará

Girar
Sensação
intensa na 
desidratação

Dança
brasileira
Scooter
italiana

Liderar;
conduzir

Bastidores

Raoni
Metuktire
Nariz ,em 
"rinoplastia"

Roupa ve-
lha, gasta

Artífice
talentoso

Raça de
galináceo
menor do
que uma
galinha

doméstica

Parônimo
de "sério"

Íon
negativo

Sisal

Bases Peça
metálica

que está ligada à
rédea da cavalgadura

Tapir
Número de
exempla-
res de livro

Tem 365
dias

Consta 
no RG

Contratempo

"Quem foi à roça,
perdeu a (?)" (dito)

Competições co-
mo a F1

Nação cuja economia
está em crescimento

Conterrâ-
neo de
Chico

Mendes

"(?) Wake",
game

Bairro
paulistano

Está aí
(pop.)

 3/aim — reo. 4/alan. 5/mirra — vespa. 6/cariri.

Rebeca acusa Túlio de estar com ela por interesse e pede para o marido deixar sua 
casa. Santiago informa a Túlio e Christian/Renato que decidirá quem será seu sucessor. 
Cecília fica chocada ao saber que Rebeca assumiu o relacionamento Felipe. lara deixa 
claro para Christian/Renato que a relação deles acabou. Érica alerta Stephany para não 
cair nas armadilhas de Bárbara. Santiago escuta Elenice dizer a Christian/Renato que 
viu o filho beijar outra mulher na porta da Redentor.

Flávio janta com Silvana, Gustavo com Verônica e Cecília chega acompanhada de 
André ao mesmo restaurante. Flávio avisa Silvana que Nicole está prestes a voltar 
para Doce horizonte com desejo de vingança. Dulce Maria conta para Tia Perucas 
que sente falta de Cecília ficar com seu pai e acha que foi o doutor André que sepa-
rou a ex-noviça de Gustavo. Cecília descobre que Gustavo está no mesmo restaurante 
que ela. Silvana conta para Verônica no banheiro que Cecília está no local, mas a 

secretária decide que esse é o momento para ver como o empresário reage ao ver o ex-namorado. Frida diz para 
luciano que descobriu tudo o que ele fez contra Zeca utilizando o falso empresário. Gustavo fica em choque ao ver 
Cecília jantando com André e chega ser rude ao falar com os dois. Frida diz que se luciano não se tornar amigo de 
Emílio ela irá contar tudo para a mãe o que ele e seu pai fizeram para prejudicar Zeca. Dulce Maria pede perdão 
para o pai pois não consegue deixar de gostar de Cecília, mesmo ela fazendo ele sofrer. 

MC Loma revela gravidez, surpreende fãs e 
cita risco: ‘Placenta está descolada’

A cantora MC loma, de 19 anos, 
confirmou que está grávida e negou 
boatos de que não sabe quem é o pai 
da criança. Veja!

Paloma Santos, mais conhecida 
como MC loma, vai ser mamãe! A 
cantora está indo para nove semanas 
de gestação e engravidou de um “fi-
cante”, que já sabe que vai ser pai.

“Eu estou grávida, gente, mas eu 
sei quem é o pai do meu filho. O pai 
já sabe, eu já até falei para ele. Eu sou 
uma pessoa solteira, não namoro, mi-
nha gente. Então, foi de um ‘ficante’ 
que eu ‘fiquei’ e eu engravidei. [...] 
Foi um choque para mim no começo, 
mas fiquei feliz”, afirmou.

MC lOMA RECEBE APOIO DA 
FAMílIA

Segundo a pernambucana de 19 
anos, a família ficou animada. “Meu 
pai e minha mãe já sabem também, 
toda minha família, que está do meu 
lado. A reação do meu pai e da minha 
mãe foi ótima e eu estou até ansiosa, 
mas é isso. No começo eu fiquei um 
pouco assustada, foi uma gravidez 
não planejada”, disse.

loma prometeu que vai dividir 
com fãs diversos momentos: “Estou 
muito feliz, minha gente. Estou me 
cuidando, né, cuidando do bebê, 
que agora acredito que vai ser o amor 
da minha vida, e eu vou mostrar tudo 
para vocês”.

loma explicou que descobriu que 
um detalhe na gestação a preocupou. 

“Fui ao médico e ele falou que eu es-
tou com um pouco de risco pelo fato 
de a minha placenta estar descolada, 
mas já estou fazendo tratamento, to-
mando medicamento”, falou a artista, 
que não deve poder fazer shows por 
precisar ficar de repouso: “Então, 
vocês não vão me ver fazendo shows 
durante uns meses. [...] O primeiro 
trimestre é sempre mais complica-
do”.

PAI DA CRIANçA E PílUlA DO 
DIA SEGUINTE

Sobre o pai da criança, loma res-
saltou que é uma pessoa anônima e 
que os dois concordaram que em não 
expor o nome dele. “Vocês só vão ver 
eu e o bebê, vocês não vão me ver 
com ele. [...] Se ele quiser se expor, é 
problema é dele”, comentou.

Filho de Marília Mendonça, Leo combina 
look com o pai, Murilo Huff, e encanta a 
web: ‘Cara da mãe’

Murilo huff e leo, filho do serta-
nejo com Marília Mendonça, deram 
um show de fofura nas redes sociais 
nesta quarta-feira (09). O pequeno 
encantou a web ao aparecer todo 
estiloso de boné ao lado do pai. Con-
fira!

leo, filho de Marília Mendonça, 
aparece todo bem-vestido em novas 
fotos ao lado do pai, Murilo huff. Nas 
imagens, o pequeno, que viralizou 
ao falar “cuscuz” em um vídeo pu-
blicado pela avó Ruth Moreira, traja 
um boné e combina o look com o 
sertanejo. “hoje, tô estiloso demais, 
papai”, brincou o cantor.

Nos comentários, fãs e persona-

lidades famosas se derreteram pelo 
carinho entre pai e filho. Michel Teló 
encheu a publicações de corações, já 
Tierry destacou: “Amor que não se 
mede”. “A cara da mãe dele”, notou 
uma fã. “Amo ver o sorriso de vocês 
dois”, elogiou outra seguidora.

Filho de Marília Mendonça e 
Murilo huff rouba a cena com look 
estiloso

O processo da partilha da herança 
de Marília Mendonça segue em trâmi-
te no Tribunal de Justiça do Estado de 
Goiás. Segundo o colunista leo Dias, 
do Metrópoles, Murilo huff abriu 
mão da tutela dos bens na divisão do 
patrimônio da rainha da sofrência. 
Os cantores permaneceram juntos 

por 2 anos e o relacionamento che-
gou ao fim pouco mais de um mês 
antes da morte da cantora.

A gestão dos bens dos quais Mu-
rilo teria direito de administrar - os 
patrimônios destinados a leo, que 
tem apenas 2 anos - ficarão sob res-
ponsabilidade de Ruth Moreira, mãe 
da cantora, que também divide com 
o sertanejo a guarda da criança.

No último fim de semana, Mu-
rilo lamentou a saudade de Marília, 
na data em que a tragédia de avião 
completou três meses. “Saudade de 
compartilhar minhas conquistas com 
quem tanto me apoiava... Isso me faz 
muita falta”, escreveu.

Martinho procura por André, mas não o acha. Almeida ameaça leôncio caso 
ele não respeite Isaura. Miguel vai até a fazenda comprar a liberdade de sua filha, 
mas não tem êxito. Tomásia quer incendiar a lavoura de café de leôncio. Almeida 
promete libertar Isaura no seu retorno. Belchior se lamenta para Violeta. leôncio 
ameaça Joaquina. 
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Matias vai atrás de Elisa no Palace Cassino. Davi se revolta quando Elisa vai em-
bora com o pai. Matias proíbe Elisa de se encontrar com Davi e exige que Raimundo 
descubra tudo sobre a vida do mágico. Davi recebe um convite para se apresentar no 
Rio de Janeiro e escreve um bilhete mágico para Elisa. Lorenzo entrega uma caixa de 
bombons para Letícia, mas Onofre a apreende. Violeta expulsa Eugênio e Joaquim de 
suas terras. Afonso passa mal e perde os sentidos antes de contar para Heloísa onde 

a filha dela está. Elisa e Davi têm sua primeira noite de amor.

Jandira e Neném explicam a Nedda por que ela não pode contar que Roni é 
o pai de Tina. Cora explica para Flávia o que ela precisa fazer para sair da cadeia. 
Prado beija Jandira. Odete descobre que Juca pegou o dinheiro que estava escon-
dido. Neném implora para Nedda não contar a verdade sobre Tina para Roni. Roni 
ameaça Tigrão, que não se intimida. Neném e Rose marcam um encontro. Tuninha 
vê os exames de Paula e se preocupa. Ingrid procura Flávia. Paula acredita ter sido 
a escolhida pela Morte. 
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RAJ
SERRADOMAR

DEVERIEO
GIARMADOS
URTIGAIRA
RAIARCAR

CAVALEIROI
NORAPEPRO
ÇLMOTIVO
ATRACARPA

COMARCASSIM
AEEBANO

MXVIIVELAS
IEOLEVT
MURARMADOR

CASAPROPRIA

Caracterís-
tica de

presídios
federais

Situação
comum em

novelas
da TV

Cidade
natal de

Messi (Ar-
gentina)

(?)-pro-
nóbis, 

planta co-
mestível 

Insuficiên-
cia Renal

Aguda
(sigla)

Divisão da
piscina

olímpica

"A (?) da I-
nocência",
filme de
Scorsese

Stock (?),
categoria
automo-
bilística

Quantia
oferecida

em
suborno

Capital 
nordestina
da praia de
Pajuçara 

(?) grátis,
brinde de 
laborató-

rios

Cartão (?), 
identifica-

dor de
celulares

Divisões
judiciais
de um
Estado

Madeira
usada em
oboés e

clarinetes

Peça que
compõe a
corrente

(?)-Codi,
órgão da
Ditadura
Militar

"Sonho" 
de quem

paga
aluguel

Empresá-
rio da

Marinha
Mercante

Cordilheira
litorânea
que se
estende 

do Rio de
Janeiro 
a Santa 
Catarina

Valor caro
à vida na
caserna

Planta cujo
contato
causa

irritação
cutânea

Peste,
Guerra,
Fome ou
Morte,

segundo
o texto do
Apocalipse 

Ótimo! (gír.)
Profissional que
integra a ONG

internacional MSF

Atriz que interpreta
a Noca na novela
"Um Lugar ao Sol" 

Montados;
erguidos
Barrete
papal

1.017, em
romanos
Muro,em
francês

Dança dos sete (?),
bailado sedutor exe-
cutado pela princesa

Salomé (Bíblia)

Encostar
(o navio)
ao cais

(?) Ney,
cantora

Google Earth (?),
software que fornece
imagens 3D da Terra

Irídio (símbolo)

São
acesas em
blecautes
Pátria (fig.)

Causa;
razão

Roraima
(sigla)

Amon-(?),
divindade
do Egito

faraônico

Utensílio
do coveiro
Livrar do

perigo

"Doctor", em PhD

(?) do Cabo, cidade 
fluminense da

Região dos Lagos 

 3/car — mur — pro. 4/joia. 5/ébano — época. 6/médico. 7/armador. 10/serra do mar. 11/reviravolta.

Lara se afasta de Christian/Renato. Christian/Renato chega em casa embriagado e discu-
te com Bárbara. Ana Virgínia desarma a resistência de Bárbara em fazer terapia. Chris-
tian/Renato ameaça Elenice, caso a mãe procure Lara novamente. Elenice diz a Teodoro 
que percebeu que o filho está apaixonado por Lara. Mel vê Helena no atendimento 
on-line com Nicole, e pergunta à mãe o que ela estava falando com a namorada de 
Paco.  Helena avisa a Paco que Nicole sabe que eles foram casados. Rebeca pede a Ilana 

para não julgá-la por querer estar com Felipe como amigo. 

Juju grava videoclipe de Luciano para seu vlog. André envia flores para Cecília e a convida 
para jantar. Fátima diz que a irmã deve aceitar o convite do médico. Franciely não sabe da 
surpresa para Estefânia sobre a liberação do food truck e acaba contando para ela sobre 
o acontecimento antes de Vitor. Gustavo e Verônica se beijam mais uma vez e ele convida 
ela para ir no jantar sobre o food truck que haverá em sua casa. Cecília aceita jantar com o 
doutor Andre. Dulce diz que Fabiana sente falta de Verônica. A carinha de anjo se incomoda 

com a secretaria. Rosana pede Peixoto em casamento para a alegria de seus filhos. Vitor reabre o LePf. Gustavo passa pela praça 
e vê Cecília. O pai de Dulce diz que faz tempo que os dois não se encontram. Inácio e Diana presenteiam os filhos. Gustavo 
pergunta se Cecília está feliz. A ex-noviça diz que o empresário que deve estar bem, pois está namorando Verônica que pode 
encontrar um novo amor. Gustavo insiste se a decisão de Cecília foi assertiva, mas ela decide ir embora sem responder. Miguel 

Silvio Santos proíbe torcida de SBT a Tiago 
Abravanel após declarações sobre a família 
no ‘BBB 22’, diz site

Tiago Abravanel pode ter virado 
persona non-grata aos olhos do avô 
Silvio Santos. De acordo com o site 
TV Pop, o dono do baú se irritou 
após ver as declarações do artista so-
bre a falta de relação com a família e 
proibiu que o SBT veicule torcida ao 
neto. Saiba mais!

Sílvio Santos não gostou nada de 
ver as declarações de Tiago Abravanel 
no “BBB 22”, onde o artista expôs 

a relação de distanciamento com o 
avô e a divisão que existe entre ele 
e a mãe, Cintia, e as outras filhas do 
comunicador. As informações são do 
portal TV Pop.

A publicação afirma que foi Patrí-
cia Abravanel, que também foi alvo 
de comentários de Tiago dentro da 
casa, quem mostrou as imagens para 
Silvio. Ao saber das declarações e da 
repercussão nas redes sociais, o dono 

do SBT ligou para os executivos da 
empresa e proibiu que o canal mani-
festasse torcida pela permanência do 
brother na casa.

Ainda de acordo com a reporta-
gem, Silvio teria dado aval para que 
o “Fofocalizando” cobrisse de forma 
mais crítica os desdobramentos do 
“BBB 22”, marcado pelo clima de 
“paz e amor” que Tiago sempre de-
fendeu.

Casa de Vidro ‘BBB 22’: veja quem 
entra e quando os brothers vão se 
conhecer!

O ‘BBB 22’ promete fortes emo-
ções nos próximos dias com a Casa 
de Vidro. A edição planeja incluir os 
dois novos participantes no game na 
sexta-feira (11), mas isolá-los da festa 
na sequência. Saiba tudo a respeito 
da dinâmica!

O “BBB 22” mal se despediu de 
Naiara Azevedo, eliminada nesta 
terça (8), e já tem mais novidade 
chegando no programa. Como foi 
adiantado por Boninho, diretor da 
atração, a Casa de Vidro é uma rea-
lidade e será construída dentro da 
casa, na área da academia, como dito 
por Ana Furtado.

Os dois integrantes que ocupa-
rão esse primeiro isolamento são 
ambos do time pipoca e, portanto, 
anônimos. Um deles é Gustavo Mar-
sengo, advogado de 31 anos que está 

desempregado e teria sido escolhido, 
de acordo com Léo Dias, por causa 
da “energia Felipe Prior”. Não há in-
formações sobre a representante do 
sexo feminino, mas a TV Globo já 
confirmou que vai anunciar ambos 
os participantes nesta quarta (9), du-
rante o programa.

Ainda de acordo com a publica-
ção, os dois novos integrantes da 
casa mais vigiada do país teriam sido 
isolados no último dia 4 de feverei-
ro, o que leva o público a entender 
que ambos assistiram até o episódio 
do dia 3, logo após a eliminação de 
Rodrigo Mussi.

Negativas para Covid-19, tanto 
Gustavo quanto a nova sister preci-
saram se submeter ao isolamento 
padrão de sete dias para a segurança 
da produção em relação aos brothers 

já confinados no programa. Tiago Lei-
fert, ex-apresentador do “BBB”, che-
gou a receber mensagens a respeito.

Mas se engana quem pensa que, 
só porque vão entrar na sexta-feira, 
os dois novos brothers já vão poder 
curtir a festa da semana. Ambos serão 
revelados aos demais moradores pela 
manhã, mas, à noite, serão “vedados” 
do restante da casa, sendo impedidos 
de curtir as bebidas e as comidas da 
celebração.

“A produção vai tampar a visão 
dos anônimos durante a comemora-
ção dos brothers”, contou Ana Fur-
tado. “A produção vai ‘lacrar’ a Casa 
de Vidro, que ficará localizada dentro 
da academia. Os participantes não 
vão participar da festa de nenhuma 
forma. Nem um drink, nem um sal-
gadinho”, garantiu.

Programação

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min – 12 anos

Sala 05 3D DUB 14:30
 Sala 05 3D DUB 17:40
 Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min

 
Sala 03 2D NAC 18:20

Case Comigo
112min

Sala 04  2D  DUB  13:35
 Sala 04  2D  DUB  16:10
 Sala 04  2D  DUB  18:45
 Sala 04  2D  LEG  21:20

Moonfal – Ameaça Lunar
130min / 14

Sala 03 2D DUB 15:20
 Sala 03 2D DUB 21:10

Morte no Nilo
127min

Sala 02  2D  DUB  13:45
 Sala 01  2D  DUB  15:30
 Sala 01  2D  LEG  18:30
 Sala 01  2D  DUB  21:30

Exorcismo Sagrado
109min

 
Sala 02  2D  DUB  16:40
 Sala 02  2D  LEG  19:10
  Sala 02  2D  DUB  21:40

Francisco discute com Miguel na fazenda do comendador. Sebastião arranca a car-
ta das mãos de sua filha. Martinho encontra Bernardo pela mata. Tomásia decidiu 
como se vingar de Leôncio. Sebastião pede ao Com. Almeida que castigue Isaura. 
Almeida proíbe Miguel de ver sua filha. Henrique ouve Helena dizer que Leôncio a 
importunou. Gabriel conta a Miguel què Tomásia irá lhe emprestar o dinheiro. André 
ouve tiros no quilombo. Almeida pede que Malvina cuide de Isaura. Henrique encon-

tra Leôncio e Rosa juntos no celeiro. Isaura conta ao com. Almeida sobre as ameaças de Leôncio.
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Romeu Zema e Gil Pereira seguem 
em agenda no Norte de Minas

Ponte São Francisco-Pintópolis: sonho vira 
realidade

Câmara aprova projeto que altera 
regras de registro de defensivos

Governo de Minas amplia serviço de apoio técnico e 
gestão na criação de consórcios 

A aprovação ocorreu após votação nessa quarta-feira (9)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O deputado Gil Pereira (PSD) 
acompanha o governador Romeu 
Zema (NOVO), durante agenda 
por municípios norte-mineiros, 
nesta sexta-feira (11/02/22) em 
visita a Montes Claros, cidade-po-
lo da região, após sua passagem, 
ontem, por Salinas e Rio Pardo de 
Minas, onde conduziu solenidade 
para entrega de Títulos de Regula-
rização Fundiária Rural.

Em Montes Claros, a progra-
mação inclui visita ao canteiro de 
obras da Eurofarma (Distrito In-
dustrial II), às 15h, dentre as maio-
res obras em curso no país, após 
a passagem, às 11h, no hospital 
Aroldo Tourinho, no Edgar Pereira, 
ao lado do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, representando o pre-
feito humberto Souto.

Com investimento estimado de 
R$ 1,3 bilhão, a Eurofarma está 
gerando cerca de 1.000 empregos 
nesta etapa da sua implantação 

e gerará 600 postos de trabalho 
quando iniciar a operação. 

“O procurador-geral de Justiça 
do Estado, Jarbas Soares, em reu-
nião por mim solicitada, determi-
nou a realização da regularização 
fundiária rural no Alto Rio Pardo 
para solucionar este antigo proble-
ma que vinha atormentando as fa-
mílias e travando investimentos bi-
lionários em energias renováveis, 
dentre outras áreas, e o progresso 
regional. hoje, o governador Ro-
meu Zema entrega 331 títulos de 
propriedade, sendo aguardados 
mais cerca de 200, brevemente”, 
destacou o deputado Gil Pereira, 
durante o seu pronunciamento.

EMPREGOS E PROGRESSO 
REGIONAl

Trata-se de ação histórica em 
prol do Alto Rio Pardo, resultado 
de antiga cobrança e articulação 

do deputado Gil Pereira, com o 
Ministério Público e o governo es-
tadual, que viabilizaram ao Acordo 
de Regularização Fundiária Rural 
firmado, beneficiando 11 municí-
pios da região, que há mais de 10 
anos enfrentam entraves ao seu 
desenvolvimento, devido a pen-
dências neste setor.

É resultado de reunião solicita-
da pelo deputado Gil Pereira, em 
março de 2021, com o procurador-
geral de Justiça, Jarbas Soares, a 
secretária de Estado de Agricultura 
(Seapa-MG), Ana Maria Valentini, o 
coordenador estadual do Cimos, 
Paulo César Vicente de lima, os 
promotores e procuradores, quan-
do foi criado grupo institucional 
de trabalho, para construção e 
homologação do presente acordo 
fundiário, que teve também parti-
cipação do Tribunal de Justiça de 
MG. (CARLOS HUMBERTO – Cola-
borador)

Na ocasião, o deputado Gil Pe-
reira destacou importante anúncio 
para toda a região, com seu agra-
decimento: “Com grande alegria, 

informo que o governo estadual co-
meçará a construção da ponte, que 
ligará São Francisco a Pintópolis, na 
próxima terça-feira (15/02/22), con-

forme previsão anterior, a partir da 
montagem do canteiro de obras e 
da meta de concluí-las em 24 me-
ses”.

O Consórcio KPE/NE - Ponte 
MG-402 iniciará os serviços de 
construção da estrutura sobre o rio 
São Francisco, por ordem e no inte-
resse da Administração, nos termos 
do contrato DC-021/2021, confor-
me Ordem de Início, assinada pelo 
diretor de Construção de Obras 
Rodoviárias do DER-MG, Marcos 
Antônio Frade. 

lUTA PARlAMENTAR
 E PARCERIa

“Resultado de muito esforço 
e da minha luta parlamentar, em 
parceria com o prefeito de Pintó-

polis, ley lopes, que por várias 
vezes acompanhou-me em audiên-
cias com o secretário de Estado da 
Seinfra-MG, Fernando Marcato, o 
diretor-geral do DER-MG, Robson 
Santana e o governador Romeu 
Zema, aos quais agradeço pela jus-
tificada prioridade dada à nossa so-
licitação”, declarou Gil Pereira, para 
completar: “Mais um sonho que re-
alizamos, graças à forte parceria em 
prol do Norte de Minas”.

A tão esperada ponte será uma 
das maiores do Estado: mais de 1 
quilômetro de extensão (1.120 me-
tros) e 13,8 metros de largura, além 
de acesso de 3 quilômetros (MG-
402). A estimativa de investimento 
chega a R$ 113 milhões, parte do 
acordo com a empresa Vale, que 
visa reparar os danos (sociais, am-

bientais e econômicos) decorrentes 
do rompimento registrado em Bru-
madinho.

NORTE DE MG: 
OPORTUNIDADES E 
DESENVOlVIMENTO

Com a construção da ponte, 
será facilitada a circulação de mer-
cadorias agropecuária, especial-
mente, entre o Norte e Noroeste 
de MG e, também, o escoamento 
da produção de Goiás e Mato Gros-
so, para o Nordeste do país. Outro 
importante benefício da obra será 
ampliar o acesso das cidades mi-
neiras ao Distrito Federal, uma vez 
que, por vias asfaltadas, é preciso 
passar por Pirapora, João Pinheiro, 
Paracatu e Unaí. “Antiga e justa rei-

vindicação regional será atendida, 
gerando mais empregos, renda e 
desenvolvimento para o Norte de 
Minas”, ressaltou Gil Pereira.

“A construção de uma ponte 
com mais de 1 quilômetro não é 
tarefa fácil. A estrutura tem vão 
de navegação de 240 metros, ou-
tros vãos menores, de 40 metros, 
e pilares centrais de 15 metros de 
altura”, explicou o diretor-geral do 
DER-MG, Robson Santana.

O secretário de Estado da Sein-
fra-MG, Fernando Marcato, afirmou 
que os serviços vão começar com 
contratação de pessoal, desloca-
mento de máquinas e montagem 
do canteiro de obras. “Nossa meta é 
concluí-las em 24 meses”, reforçou 
ele. (CARLOS HUMBERTO – Colabo-
rador)

A Câmara dos deputados aprovou o 
projeto que altera as regras de registro 
de agrotóxicos. Entre outros pontos, a 
proposta centraliza no MAPA as tarefas 
de fiscalização e análise de pesticidas. 

A aprovação ocorreu após votação 
na quarta-feira (9). O projeto de lei 

fixa prazo para a obtenção de registro 
de agrotóxicos no Brasil; centraliza no 
Ministério da Agricultura as tarefas de 
fiscalização e análise desses produtos 
para uso agropecuário; e prevê a con-
cessão de registro temporário se o pra-
zo não for cumprido. 

Conforme as mudanças aprova-
das pelos deputados, o Projeto de lei 
6299/02, do Senado, volta àquela Casa 
para nova votação. O projeto foi apro-
vado na forma do substitutivo do rela-
tor, deputado luiz Nishimori (Pl-PR). 
Pelo texto, o prazo máximo para o re-

gistro varia de 30 dias (para pesquisa, 
por exemplo) a dois anos (produto 
novo ou matéria-prima nova).

Apesar de a Constituição Federal 
chamar esses produtos de “agrotóxi-
cos”, Nishimori muda o termo na lei 
para “pesticidas”.

O Governo de Minas vai ampliar 
a prestação de apoio técnico à cria-
ção e à gestão de novos consórcios 
no estado. A iniciativa também 
contempla a implementação de 
serviços adicionais em consórcios 
já constituídos. Com parceria de 
assessoria estratégica, foram elabo-
radas cartilhas com orientações. 

Além disso, também será pos-
sível mapear dados sobre os 139 
consórcios públicos municipais fir-
mados pelas 853 cidades mineiras 
nas áreas de saúde, infraestrutura, 
resíduos sólidos e saneamento bá-
sico, desenvolvimento rural, econô-
mico, social e sustentável, inspeção 
municipal, planejamento urbano e 
regularização fundiária, educação, 
meio ambiente, entre outras.  

Os serviços prestados aos con-
sórcios são de responsabilidade da 
Diretoria de Planejamento Territo-
rial, Consórcios e Associativismo 
Municipal (DPCA) da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico (Sede).

CARTIlhA 

Para auxiliar a formatação e a 
operacionalização dos consórcios 
públicos, o Estado elaborou qua-

tro cartilhas, disponíveis no site da 
Sede e enviadas aos municípios e às 
associações. 

As cartilhas, feitas em parceria 
com outras secretarias de Estado, 
são didáticas e contêm informa-
ções sobre a constituição de um 
consórcio público, o passo a pas-
so para isso e dados sobre a exe-
cução dos serviços de gestão de 
resíduos sólidos urbanos, licen-
ciamento ambiental, regulariza-
ção fundiária urbana e assistência 
social de alta complexidade. 

“O material explica todas as 
etapas de execução de consór-
cios, iniciando pela elaboração e a 
assinatura do protocolo de inten-
ções, obtendo ratificação a partir 
do encaminhamento de projeto 
de lei às casas legislativas. Em se-
guida, há a etapa de aprovação do 
estatuto do consórcio público e, 
na sequência, a obtenção do CNPJ 
e a abertura da conta bancária. 
Por fim, são montados os contra-
tos de rateio e de programa, para 
definir e regular obrigações e di-
reitos dos consorciados”, explica 
o diretor de Planejamento Territo-
rial, Consórcios e Associativismo 
Municipal da Sede, Fredy Willian 
Souza.

EXTRAVIO DE DIPLOMA

Eu, Walison loiola Santos Nobre, informo o 
extravio do Diploma de Graduação em Adminis-
tração, concluída em 20/12/2012, expedido pela 
Faculdades Integradas do Norte de Minas - FU-
NORTE. 

Estou disponível pelo telefone: ( 38) 9 9816-7472.

QUAlIDADE

Consórcios públicos são parce-
rias instituídas por lei entre os mu-
nicípios para a realização de ações 
conjuntas, incrementando a quali-
dade dos serviços públicos presta-
dos à população. A Sede recomenda 
aos consórcios que prestam apoio 
técnico que sigam o modelo de di-
reito público e que prevejam a exe-
cução de diversos serviços, conside-
rando que essas associações serão 
parte da administração indireta de 
todos os municípios consorciados. 
Assim, os membros ganham prer-
rogativas legais adicionais, como 
imunidade tributária, impenhorabi-
lidade de bens e regime especial de 

execução. 
Regulamentado pela lei Federal 

nº 11.107/05, pelo Decreto Federal 
nº 6.017/07 e ainda pela lei Esta-
dual nº 18.036/09, o consórcio é 
um importante instrumento para 
prestação de serviço de qualida-
de, com custo menor e otimização 
dos recursos públicos. Ele permite 
ganhos em escala, celeridade e efi-
ciência na solução das demandas 
locais. 

Um bom exemplo é o consórcio 
de gestão de resíduos sólidos, servi-
ço público que tem demanda e cus-
tos altos. Quando o valor é rateado 
entre os municípios consorciados, 
a atividade é barateada. (Agência 
Minas)
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SAINDO DA ‘TOCA’

COMO hOJE É SEXTA-FEIRA, “vou sair da toca” e esperar os ami-
gos no BARZINhO FAlA FINA que muitos denominaram como BAR-
ZINhO DO ThEO, num local super agradável, novo espaço e com 
comida de buteco. A frente, meu filho handrey Paulino. Amanhã te-
remos um sábado bastante movimentado com compromissos sociais 
e vamos levando a vida com SAÚDE, pois é bela e precisa ser curtida. 

DESPERDÍCIO

O povo precisa mesmo se conscientizar de que a época é de ECO-
NOMIZAR, principalmente na ENERGIA ElÉTRICA e ÁGUA, como 
também nos grandes supermercados, onde estamos vendo os preços 
subirem diariamente, comprando apenas o necessário. Nada de des-
perdiçar e sim ECONOMIZAR. Por isso, estamos vendo aí que famo-
sos supermercados não estão cheios como antigamente. Reparem...

ALZHEIMER
 
SEGUNDO CIENTISTAS, o agravamento de sintomas da ansiedade 

em adultos mais velhos, serve como um “aviso” para o desenvolvi-
mento do Alzheimer mais tarde. Observaram que quanto maiores os 
níveis de proteína associada à demência, a beta amiloide, mais sig-
nificativos, se transformam os sintomas de ansiedade. Essa proteína 
envolve neurônios e ‘atrapalha’ a comunicação entre eles, o que é um 
gatilho, por exemplo, para os característicos problemas de memória 
associados à condição.

PISCINA COM ONDAS

Parece que foi ontem, quando este jornalista ainda quase um me-
nino viu os engenheiros, JAMIl CURI E MÁRIO SOUTO, inaugurarem 
o clube MAX MIM, que segundo eles, era o ‘máximo no mínimo’. E 
logo que comecei a escrever promovi ali uma festa que marcou a his-
tória social de uma época, ou seja, 1966, com a famosa ‘NOITE CIGA-
NA’, que depois vou comentar os potins com as mulheres belíssimas 
da época vestidas de ciganas. hoje, o MAX MIM se tornou gigante e o 
atual presidente, ChARlES CAlDEIRA, que tem sido responsável por 
grandes obras com muita visão promete aos associados inaugurarem 
ainda este ano a PRIMEIRA GIGANTESCA PISCINA COM ONDAS do 
Norte de Minas. A terraplanagem já está sendo feita. Bravo, Charles, e 
muitos aplausos, pois o MAX MIM se tornou mesmo um dos melho-
res clubes do Estado.

CAMPEãO MUNDIAL 

O Palmeiras provou estar mais preparado em relação à edição an-
terior do Mundial de Clubes e avançou à final do torneio da Fifa com 
uma atuação convincente, superando o time egípcio AlAhly por 2 a 
0. O alviverde encara amanhã, o Chelsea que venceu o Al hilal  por 
1 a 0.

12 SOcial

ESTOU SABENDO que a TV GAZETA, estará lançando brevemen-
te uma nova programação mais focada nos acontecimentos de Moc 
e da região. Isso é muito bom e bola para frente, Paulo Jacinto e sua 
equipe.

ATÉ TU, BENTO XVI?  Bento 16 pediu perdão às vítimas de abu-
sos sexuais cometidos por sacerdotes da Igreja Católica. Fez isso de-
pois de um relatório apontar que ele foi omisso em relação a casos 
ocorridos enquanto ele era arcebispo de Munique.

A FEIJOADA DO THEO já começou a ‘esquentar’ pois será re-
alizada no próximo dia 30 de abril com todos vacinados no VIChI 
MARIA. Os melhores cantores da cidade estarão como sempre me 
homenageando por mais um ano de serviços prestados a imprensa. 
AGUARDEM MUITAS NOVIDADES...

O TSE aprovou a fusão do DEM com o PSl para formar o União 
Brasil, por enquanto o maior partido brasileiro (81 deputados e 7 
senadores). Também é o que terá a maior fatia do bilionário Fundo 
Eleitoral.

NOSSA CIDADE principalmente no centro está sendo invadida 
literalmente por vendedores ambulantes, mas infelizmente não po-
demos reclamar, pois o povo tem mesmo que trabalhar e correr atrás 
para sustentar suas famílias, devido ao aumento de preços até da 
cesta básica. 

A TERRÍVEL TURMA DO PT sabe mesmo ‘manipular’ o povo me-
nos esclarecido e estamos vendo isso acontecer novamente. O pior 
que INIMIGOS DO PARTIDO, a procura do poder estão aí ‘virando a 
casaca’, eita Brasil...

O OBJETO DE DESEJO, no momento, não é carro nem celular: 
é o fim da fila na imigração ao chegar aos EUA. Para se candidatar, 
o primeiro passo é pagar US$ 100 (R$ 530). Assim mesmo, com o 
perigo de serem maltratados e deportados.

OS ESTÚDIOS Flow anunciaram o desligamento do youtuber 
Monark e a remoção do episódio em que o apresentador defendeu 
a existência de um partido nazista no Brasil, transmitido na última 
segunda-feira. Em vídeo publicado no Twitter, Monark alegou estar 
‘muito bêbado’ no momento da discussão sobre nazismo e pediu 
perdão à comunidade judaica pelo posicionamento. Mas pelo visto, 
a desculpa não foi aceita.

VAP & VIP

HOJE É O ANIVERSÁRIO da maravilhosa LÉTICIA TURA-
NO, uma mulher dinâmica, proprietária da melhor agência 
de publicidade da cidade, influenciadora famosa em todo 
Brasil e sócia com o esposo, LEANDRO OLIVEIRA da rede 
de restaurantes ‘Favoritto’. Letícia está comemorando a 
VIDA hoje nos ALPES SUÍÇOS junto com Leandro e os fi-
lhos, Liza e Luca. Com muita honra fui um dos padrinhos 
do seu casamento. VIVA para esta minha afilhada e que 
Deus continue abençoando. Abraço carinhoso.

A INCRÍVEL Marina Lorenzo Fernandez Silva que ficou viú-
va cedo do empresário Joaquim Alves da Silva, o seu Quin-
zinho (que foi outra figura querida em MOC, BH, RJ e São 
Paulo) fez 96 anos na última terça-feira mas comemora em 
família amanhã na casa de Antonieta e João Batista Silvério. 
De BH, chega o casal Maria Inês e o jornalista PCO - que 
considera D. Marina sua segunda mãe. Do Rio de Janeiro 
chegam os filhos Irene (com Rai) e Ricardo (com Ângela) e 
de Brasília, Eduardo (com Carol Beruto). 

NESTA SEXTA-FEIRA, finalizei agora pela manhã, minha 
malhação diária na excelente ACADEMIA ‘360 Studio Fit-
ness’ que possui uma equipe de excelentes professores e 
encontro ali, muitos amigos, inclusive casais cuidando da 
saúde. (Foto de autoria do meu treinador Joel Barros).

NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA, a inteligente professo-
ra universitária e escritora, IVANA FERRANTE REBELLO 
E ALMEIDA estará tomando pose como PRESIDENTE DA 
ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRA, no Centro 
Cultural, junto com seus diretores. Ivana é talvez a mais 
jovem presidente da história da Academia. Sucesso...

O MAIOR HOSPITAL DAS MINAS GERAIS, ou seja, o MAR-
TE DEI fundado há 41 anos pelo patriarca, José Salvador 
Filho e agora sendo comandado pelo seu filho HENRIQUE 
SALVADOR expandindo cada vez mais o hospital e na foto, 
eles estão com o ex-prefeito de Salvador ACM Neto, quando 
assinaram o protocolo de implantação de mais um hospital 
na capital baiana. Aplausos...

GRUPO DE AMIGOS formado por Mariângela Braga, Za-
quê, Ascânio Macedo, que esteve aniversariando, Felicida-
de Tupinambá, Caico Siufi e Eduardo Tupynambá.

THIAGO SENA e a sempre linda, Ana Cláudia Costa, estive-
ram  curtindo  o verão com os belos filhos: Gabriel e Heitor.

O INESQUECÍVEL amigo jornalista, FELIPE GABRICH que 
iniciamos juntos no DIÁRIO DE MONTES CLAROS, sempre 
foi um grande companheiro. Anos atrás, quando recebi o 
título de CIDADÃO HONORÁRIO DE JANAÚBA, na Câmara 
Municipal daquela grande cidade, ele foi me prestigiar com 
outros companheiros da imprensa e está aí com a nossa 
sempre presente espiritualmente, Dona Dina Paulino exi-
bindo, feliz, as orquídeas que recebeu dos vereadores.


